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Il primo Consiglio comunale in piazza 
Nonostante pioggia e vento erano tantissimi i cittadini presenti alla seduta

Selena De Biaggi eletta Presidente del Consiglio, prima donna a ricoprire il ruolo a Mirandola

Grande successo 
per il primo Con-
siglio comunale di 
Mirandola dopo l'inse-
diamento della Giunta 
del Sindaco Alberto 
Greco. Più di 200 cit-
tadini hanno sfidato 
la pioggia e il vento 
che minacciavano l'e-
sito della seduta, che 
l'Amministrazione ha 
voluto si tenesse sim-
bolicamente in Piazza 
Costituente. Raffiche 
di vento e qualche 
goccia, ma il pro-
gramma non è stato 
sconvolto dal meteo. 
All'inizio della seduta è avvenuta 
una sostituzione all'interno del Con-
siglio, quella degli assessori Letizia 
Budri e Marina Marchi, alle quali 
sono subentrate Selena De Biaggi e 
Silvia Ferrarini. In seguito, il Sin-

Come Presidente di Gruppo RPM 
Media, società concessionaria per 
la pubblicità sul giornale,  penso sia 
doveroso spiegare com'è avvenuta 
la realizzazione di questo numero de 
L'Indicatore Mirandolese.

Gruppo RPM Media è un’azienda 
collegata a Radio Pico e per questo 
può contare su di una squadra di 
grandi professionisti che, in via del 
tutto eccezionale, ha reso possibile 

superare una inaspettata emergenza: 
dare continuità al giornale realizzando 
questo ed i prossimi sei numeri, in 
stretta collaborazione con la nuova 
Amministrazione Comunale. Abbiamo 
garantito noi il coordinamento reda-
zionale e la direzione de L'Indicatore 
Mirandolese, con il prezioso supporto 
di Team 99 per l’impaginazione.

La decisione che abbiamo preso 
ha il solo fine di impedire che il pe-

riodico, che da sempre è un punto 
di riferimento per tutto il nostro 
territorio, non uscisse per molti mesi, 
con pesanti ricadute negative per il 
lavoro dei nostri collaboratori e con 
l’inevitabile contenzioso per i danni 
conseguenti.

Ringrazio il mio staff che nono-
stante fosse già carico di lavoro, con 
un grande sforzo ha reso possibile e 
renderà possibile la pubblicazione di 
quello che è un mezzo di comunicazio-
ne importante per tutta l‘Area Nord.

Alberto NicoliNi
Presidente Gruppo RPM Media

e Radio Pico

daco ha prestato 
giuramento di 
fronte ai cittadi-
ni: "Sono fiero 
di essere stato 
scelto come pri-
mo cittadino di 
Mirandola - ha 
detto - Riscopri-
re l'orgoglio di 
essere mirando-
lesi dev'essere 
il nostro obiet-
tivo". Greco ha 
manifestato il 
suo desiderio 
di valorizzare 
due figure im-
portanti per il 

territorio: Giovanni Pico e Mario 
Veronesi. "In Piazza Costituente 
c'è già un'effigie dedicata a Pico, 
ma vorremmo realizzare un nuovo 
monumento a questo nostro illustre 
cittadino - ha affermato - Vorrei eri-

gere anche un altro monumento, al 
più grande mirandolese della storia 
recente: Mario Veronesi". A seguire 
Selena De Biaggi è stata eletta nuovo 
presidente del Consiglio comunale. 
"La riteniamo la più adatta a svolgere 

questo ruolo, in quanto persona buona 
ed equilibrata - afferma Guglielmo 
Golinelli, che ha presieduto la seduta 
prima della nomina di De Biaggi - È 
la prima donna a ricoprire questo 
ruolo a Mirandola"

Il Sindaco Greco 
alla cittadinanza

Era fondamentale dare continuità 
editoriale a L'Indicatore Mirandolese

LA LETTERA

EDITORIALE

Un saluto a tutti i mirandolesi. Ho 
scelto di ritagliarmi uno spazio su que-
sto numero dell'Indicatore Mirandolese 
per rendere omaggio ai miei concittadi-
ni e manifestare la mia gratitudine per 
la fiducia espressa nei miei confronti 
mediante le votazioni che si sono svolte 
nelle scorse settimane. Intendo ripa-
gare questa fiducia impegnandomi al 
massimo delle mie possibilità nell'as-
solvimento dei miei doveri. Dopo oltre 
70 anni in cui la città è stata guidata 
dalla sinistra, Mirandola ha deciso 
di cambiare ed è compito della nostra 
Amministrazione comunale guidare il 
paese in una nuova direzione.

Il mio intendimento e quello della 
Giunta che mi sosterrà nel corso del 
mandato è di portare Mirandola verso 
un rapido sviluppo economico, sociale 
e culturale, senza però dimenticare 
le nostre radici e le tradizioni che ci 
identificano. La nostra missione deve 
essere quella di coniugare l'antico ed il 
moderno, il passato ed il presente, per 
innovarci nel rispetto delle nostre tra-
dizioni. Tutti noi proviamo una grande 
soddisfazione nell'aver saputo reagire 
alla tragedia del sisma del 2012. Dob-
biamo recuperare la consapevolezza di 
appartenere ad una città che ha sempre 
saputo reinventarsi. Cercheremo di 
rinnovare l'attenzione verso l'impresa 
ed il commercio, di offrire una viabilità 
moderna, un welfare sostenibile ed una 
sanità forte, che dia fiducia alla collet-
tività. L'orientamento che intendiamo 
mantenere è quella rivolto all'interesse 
di tutti i cittadini, senza distinzioni di 
sorta.

Desidero essere considerato un 
Sindaco della gente e per la gente, 
riavvicinare le persone alla politica. 

Un primo passo lo abbiamo fatto 
portando il Consiglio comunale in 

Piazza Costituente. Per procedere in... 

(continua a pag. 11)
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"Una bella cornice senza 
quadro"

Sono passati 10 
anni da quando ho 
scritto qui sull’Indi-
catore Mirandolese 
la prima volta: allora 
all’opposizione come 
Capogruppo di me 
stesso e oggi da mem-
bro di maggioranza 
e Capogruppo della 
compagine più im-
portante e numerosa 
del Consiglio Comu-
nale. Al mio fianco ci 
saranno sette consi-
glieri Lega, che nelle 
prossime settimane si 
faranno conoscere ed 
apprezzare, rappre-
sentando al meglio le 

Una bella cor-
nice ma senza il 
quadro . . .  Ecco 
come mi è appar-
so il primo Con-
siglio comunale. 
Il valore simboli-
co di svolgere la 
seduta in centro 
storico era indub-
biamente rilevante: 
un omaggio alle 
istituzioni, davanti 
al Municipio che 
dovrebbe aprire il 
cantiere fra poco, 
simbolo della no-
stra comunità e la 
piazza Costituente, 
anch'essa simbolo di una Italia che 
usciva dalla dittatura fascista e dalla 
guerra per entrare nella nuova Italia 
democratica. Tutti ci asp ettavamo a 
questo punto una relazione program-
matica complessa e articolata invece 
l'intervento del Sindaco si è ridotto 
alla lettura testuale di un paio di pa-
ginette di slogan elettorali ripresi con 
grande piglio dal consigliere Golinelli 
durante la presentazione della giunta 
monocolore leghista. Il Sindaco ha 
detto che la priorità di Mirandola è 
edificare un nuovo monumeto a Pico 
e al dott. Veronesi. Pur non avendo 
nulla in contrario io credo che le 
priorità di Mirandola siano ben altre. 
A questo proposito, a mio personale 
avviso, il dott. Veronesi meriterebbe 
l'intitolazione di una scuola superiore 
dopo quella del Tecnopolo. Unica 
nota politica rilevante la dichiarazione 
di Marian Lugli che ha, di fatto, can-
cellato Forza Italia dal consiglio co-
munale, costituendo un nuovo gruppo 
Fratelli d'Italia a sottolineare che 

Sindaco, Giunta, mag-
gioranza e rappresen-
tanti in unione sono tutti 
leghisti. Ho apprezzato 
che vi siano tre donne in 
giunta che si sommano 
alla presidente del con-
siglio: spero che questo 
voglia segnare un passo 
distante dal congresso 
di Verona che aveva 
dato della donna tutt'al-
tra immagine; vedremo 
durante il governo se 
queste sono nomine di 
facciata o sostanziali. 
Nella mia relazione ho 
dato disponibilità per 
collaborare sui temi 

principali per il bene della città pur 
mantenendo chiaramente inalterato 
il nostro ruolo di opposizione: non vi 
è stato alcun cenno su questo negli 
interventi della maggioranza se non 
che tutte le commissioni, dove il 
presidente era elettivo, sono andate 
alla Lega senza discussione. Per la 
commissione garanzia, che da rego-
lamento va alla minoranza, abbiamo 
eletto la Magnoni dei 5 stelle che ne 
aveva fatta esplicita richiesta e ci è 
sembrato giusto votarla. Ho chiesto 
quando sarebbe stato il prossimo 
consiglio ma anche qui non ho avuto 
la data: probabilmente , penso io, 
prima si deve aspettare l'agenda di 
Golinelli sempre più deus ex machina 
di questo governo. Stiamo preparando 
una serie di interpellanze che a breve 
condividerò con tutte le liste che mi 
hanno appoggiato comprese quelle 
che non sono entrate in Consiglio. 

roberto GANzerli
PD

LUGLI / FRATELLI D' ITALIA

"La nostra opposizione sarà senza sconti 
ma responsabile"

I cittadini hanno 
votato e Mirandola, 
dopo più di 70 anni, ha 
cambiato orientamento 
politico, consegnando 
l’amministrazione al 
centrodestra.

Il nostro risultato 
è stato molto sotto le 
aspettative, tenuto con-
to dell’impegno profu-
so in questi cinque anni 
dai consiglieri uscenti 
Cavazza e Tinchelli e 
anche dalla sottoscritta 
per informare e mobili-
tare la popolazione sui 
problemi di Mirandola, 
in particolare l’ospeda-
le, la viabilità ed il centro storico. 

Noi abbiamo lavorato ed altri, 
comparsi da pochi mesi, hanno 
preso i voti.

Al di là della comprensibile 
amarezza, voglio ringraziare i 
componenti della mia lista per 
l’impegno con cui hanno portato 
avanti la campagna elettorale ed 
i cittadini che hanno scelto di 
sostenermi.

Ora inizia il lavoro ed io sarò in 
Consiglio come Portavoce del M5S 

di Mirandola.
La nostra op-

posizione sarà 
senza sconti, ma 
responsabile: ap-
poggeremo tutte 
le misure che ri-
terremo nell’in-
teresse dei citta-
dini Mirandolesi 
e respingeremo 
quel le  che  c i 
s e m b r e r a n n o 
sbagliate o dedi-
cate agli interessi 
di pochi.

L a  n o s t r a 
bussola sarà il 
programma che 

abbiamo presentato ai cittadini. Per 
avere il nostro appoggio non sarà 
sufficiente “sventolare” i temi che 
la maggioranza ha in comune con 
noi, bisognerà dimostrare di avere 
a cuore i risultati per i quali anche 
noi ci siamo impegnati, quindi:

• l’ospedale che deve tornare ad 
essere di area o 1° livello, con tutti 
i reparti ed i primariati che c’erano 
prima del PAL 2011

• Il completamento in tempi 

brevi della strada Cispadana ad una 
corsia per senso di marcia 

• Il miglioramento della viabi-
lità verso Modena

• Il rientro degli uffici pubblici 
in Centro Storico.

Saremo intransigenti sui temi 
ambientali, ci opporremo al con-
sumo di suolo e all’abbattimento 
indiscriminato di alberi. Seguiremo 
con grande attenzione la vicenda 
AIMAG, la gestione dei rifiuti e 
quello che si farà per la riduzione 
dell’uso della plastica nel nostro 
comune.

Terremo il fiato sul collo 
all’Amministrazione per verifi-
care se e come sta realizzando il 
programma, ma avremo sempre 
presente che nel nostro comune 
si è realizzata quell’alternanza 
per cui anche noi abbiamo lottato. 
Con 30 anni di ritardo finalmente 
il Muro di Berlino è caduto anche a 
Mirandola!  Speriamo che da que-
sto cambiamento nascano buone 
cose per i cittadini.

NicolettA MAGNoNi
Movimento 5 Stelle

MAGNONI / M5S

"Mirandola è oggi una città divisa"
Nella comunicazio-

ne politica sono a volte 
usati come esempi i miti 
di Ulisse e Cassandra. Il 
primo è colui che non dice 
la verità ma è creduto, la 
seconda dice la verità ma 
non è creduta.

Nella campagna elet-
torale chi non ha tenuto 
in gran conto della verità, 
ma ha assecondato quella 
più immediata o parziale o 
creduta tale, se non la fal-
sità, ha avuto più consenso 
di chi ha rispettato la re-
altà dei numeri e dei fatti, 
e di ciò che è possibile e 
ragionevole prevedere.

P r e s e n t a r e  l ’ o s p e d a l e  d i 
Mirandola come al capolinea, a 
rischio di chiusura, senza posti letto 
né primari non è, e non è mai stata, 
la verità. 

Gli elettori infine hanno dato fi-
ducia a chi ha promesso un ospedale 
di I° livello a Mirandola (impossibile 

per i parame-
tri della legge) 
penalizzando 
chi si è sforza-
to di colloca-
re la proposta 
per valorizza-
re e rilanciare 
l’Ospedale di 
Mirandola nel 
contesto della 
rete provinciale.

Per il Cen-
tro s tor ico è 
stato fatto un 
grande lavoro 
per avviare tut-
ta la fase che 
precede il ban-

do di gara e chiunque, se non è in 
malafede, sa che occorrono tempi 
adeguati per progetti, accordi con la 
sovrintendenza, finanziamenti. 

Mirandola per la viabilità è stata 
ingiustamente trascurata e i progetti 
tardano a partire, ma certo esiste un 
livello avanzato sulla Cispadana, 

cerchiamo di non perdere ulteriore 
tempo. 

Mirandola è oggi una città divisa, 
anche per il peso assunto dai social e 
da un disgraziato e tragico episodio 
sul quale non è parso vero di cercare 
la massima rendita elettorale. 

Un episodio che rimane oscuro 
e sul quale ci aspettiamo una vera 
indagine. 

Ma su tutto questo, e per questo, 
ha prevalso il “cinismo di Ulisse”. 

In questo cambio di colore poli-
tico chi non si sentiva rappresentato 
oggi lo è, e questo è il bello della 
democrazia dell’alternanza.  

Avete pieno diritto, e dovere, di 
governare questo comune, di farlo 
secondo le vostre idee e in base ai 
vostri progetti. 

Buon lavoro al Sindaco, alla 
Giunta e a tutto il Consiglio comu-
nale.

GiorGio SieNA
Lista Civica +Mirandola

SIENA / +MIRANDOLA

GANZERLI / PD

Grazie 
Mirandola e fra-
zioni !

Sono orgoglioso 
di avere fatto par-
te della coalizione 
del centro destra e  
di aver sostenuto l’ 
attuale Sindaco Gre-
co dopo una grande 
campagna elettora-
le .

Ora dobbiamo 
passare dalle pa-
role ai fatti perché 
Mirandola necessi-
ta del cambiamento 
che vi abbiamo pro-
messo, e sarà mia 
cura salvaguardare 
il volere degli elettori.

Come ben sapete ho costituito il 
Gruppo consiliare “Fratelli d’Italia” 
nel primo consiglio comunale del 
01/07/19 in Piazza Costituente per-
ché non mi sentivo più a mio agio 

"I mirandolesi hanno premiato una 
squadra di persone libere e competenti"

frazioni, le fami-
glie, i giovani e le 
professioni.

I mirandolesi 
hanno premiato 
una squadra di 
persone libere e 
competenti, non-
ché un programma 
ambizioso per il 
rilancio della città.

Troppe volte 
abbiamo visto le 
legittime richie-
ste della comuni-
tà essere subal-
terne a logiche 
penalizzanti per 
Mirandola: sanità 
e viabilità sono i 

due esempi più lampanti. É nei 
rapporti col “partito”, con il resto 
della Provincia e con la Regione, 
che la libertà e l’indipendenza delle 
persone che compongono questa 
maggioranza farà la differenza, ope-
rando nel solo interesse della Città.

Già dal prossimo Consiglio 
comunale di lunedì 29 luglio ini-
zieremo a rimarcare con atti politici 
ed amministrativi il programma a 
cui i cittadini hanno dato fiducia. 
Il primo atto riguarderà la Sanità 
territoriale e il rilancio del Santa 
Maria Bianca.

I cittadini sono invitati a par-
tecipare.

oN. GuGlielMo GoliNelli
Lega

AREA NORD GOLINELLI / LEGA
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in un partito che non 
rappresentava i miei 
ideali.

Da oggi mi im-
pegnerò a essere 
ancora di più pre-
sente in mezzo ai 
miei compaesani per 
ascoltare le loro ri-
chieste e per portare 
eventuali problema-
tiche all’attenzione 
dell’Amministra-
zione comunale e 
dell’Unione dei Co-
muni.

Mi auguro la 
migliore collabora-
zione con i miei col-
leghi, sia di maggio-

ranza che di minoranza, augurando 
un buon lavoro a tutti per il bene di 
Mirandola.

MAriAN luGli
Fratelli d'Italia

"Dobbiamo passare dalle 
parole ai fatti"

I lavori del Consiglio comunale di Mirandola
nell'opinione dei capigruppo

Tribuna
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Ecco la nuova Giunta mirandolese
Il Sindaco Greco: "Non vogliamo invertire la rotta, ma correggerla"MIRANDOLA

Tra le priorità tutela della salute, sostegno agli eventi estivi, viabilità

Lunedì 24 giugno la nuova Giunta 
del Comune di Mirandola si è presentata 
alla stampa nel corso di una conferenza in 
cui si sono rese note le deleghe affidate 
agli assessori ed al Sindaco. Il primo 
cittadino Alberto Greco si occuperà di 
agricoltura, ambiente, personale, sport, 
volontariato ed identità locale. "Per quanto 
riguarda ambiente ed agricoltura si tratta di 
materie molto legate tra loro - commenta il 
Sindaco - Intendo occuparmi di questi due 
importanti settori con il massimo impegno. 
Quanto all'identità locale, credo di poterla 
ben rappresentare ed avendo vissuto a 
contatto con il mondo dello sport locale per 
anni, conosco bene quest'ambito e le sue 
necessità". Al Vicesindaco Letizia Budri 
spettano gli assessorati alla Qualità Urba-
na, Ricostruzione e Sviluppo Sostenibile. 
Laureata in architettura, abilitata all'eserci-

zio dell'attività professionale e consulente 
in materia di appalti, Budri si occuperà 
di lavori pubblici, edilizia urbanistica e 
territorio. "I nostri propositi sono portare 
avanti la ricostruzione in ambito privato e 
per quanto riguarda gli edifici pubblici - di-
chiara Budri - Le strutture pubbliche sono 
opere complesse. Vogliamo ripristinarle, 
consapevoli della loro importanza anche 
in quanto simboli identificativi della città". 
Antonella Canossa è il nuovo assessore 
alle Politiche Sociali, alla Salute, Diritti 
e Mobilità. Canossa è iscritta all'Ordine 
degli Ingegneri di Modena, ha un master 
in amministrazione, finanza e controllo 
di gestione ed uno in economia e politica 
sanitaria. Oltre a sanità e viabilità, a lei 
sono stati delegati Servizi Sociali, Servizi 
Demografici e Pari Opportunità. "Auspi-
chiamo che i lavori sulla Cispadana si 

possano avviare entro il 2020 - dice Canos-
sa - Abbiamo qualche perplessità, perchè 
i tempi sono molto ridotti". A Giuseppe 
Forte - laureato in economia e commer-
cio e sovrintendente capo della Guardia 
di Finanza - l'assessorato alle Politiche 
Economiche e quello al Benessere Sociale. 
Le sue materie saranno bilancio e tributi, 
gare e contratti, patrimonio, sicurezza, 
comunicazione e politiche giovanili. "Rin-
grazio il Sindaco per avermi dato fiducia 
nell'assegnarmi questi incarichi - commen-
ta Forte - Mi impegnerò ad assolverli al 
massimo delle mie possibilità. Puntiamo 
alla soddisfazione sociale di Mirandola". 
Ad impegnarsi negli ambiti della sempli-
ficazione, dello sviluppo economico, delle 
frazioni, della promozione del territorio e 
del commercio in centro storico sarà invece 
Fabrizio Gandolfi, titolare di un'azienda 

che si occupa di commerciare macchinari 
industriali. "Un imprenditore all'interno 
della Giunta - commenta Gandolfi - può 
dare un contributo molto importante ed 
offrire un punto di vista competente nelle 
scelte politiche che interessano le aziende 
del territorio. Intendiamo anche valorizzare 
le frazioni e le associazioni che vi opera-
no". L'assessorato Cultura ed Innovazione 
sarà gestito dalla docente del Liceo Pico di 
Mirandola Marina Marchi, laureata in 
lettere classiche con specializzazione in ar-
cheologia medievale. Marchi ha un master 
in gestione per le scuole dell'autonomia 
ed ha lavorato con i Beni Culturali. "Tra 
le mie priorità - afferma Marchi - intendo 
confrontarmi con i dirigenti scolastici per 
pianificare il futuro dei nostri ragazzi. 
Vogliamo incentivare la nascita di nuo-
ve imprese locali mettendo i giovani a 

contatto con persone esperte che possano 
metterli nella giusta direzione. Quanto al 
Festival della Memoria, è nostra intenzione 
portarlo avanti e migliorarlo". "In questi 
giorni stiamo cercando di capire quello che 
è lo stato delle cose - commenta Alberto 
Greco - Abbiamo verificato il bilancio e 
ora vedremo quello che possiamo con-
cretizzare. Ci piacerebbe si realizzassero 
tutti gli eventi pubblici previsti, credo che 
questo sia possibile mettendoci buona 
volontà. Intelligenza vuole che si gestisca 
il presente e si guardi al futuro". Sul fatto 
che metà della Giunta sia composta da 
donne, il Sindaco si è espresso così: "La 
competenza non ha genere. Per quella che 
è la mia esperienza, mi pare che le donne 
sono forse quelle che si sforzano di più nel 
campo dell'assistenza alle famiglie, alle 
disabilità e nell'aiutare le persone".

Alberto Greco

Giuseppe Forte

Letizia Budri

Fabrizio Gandolfi

Antonella Canossa

Marina Marchi
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Zuccoli: "Così abbiamo superato il terremoto"
Sisma Emilia 2012, quinta testimonianza della nostra rubricaMIRANDOLA 

Bellco/Medtronic, memorie di una rinascita. Il manager:"Nelle tende lavoravamo a quaranta gradi"
La quinta testimonianza della 

nostra rubrica è quella di Bruno 
Zuccoli, Facility Manager di 
Bellco/Medtronic che ricorda il 
periodo immediatamente succes-
sivo al sisma come un momento 
profondamente angoscioso, ma 
nel quale i dirigenti ed i lavoratori 
della grande azienda biomedicale 
hanno saputo reagire e dare delle 
risposte. Ingegnere elettronico 
specializzato in bioingegneria, 
Zuccoli lavora in Bellco da 21 
anni e tra i vari incarichi si oc-
cupa soprattutto della salute e 
della sicurezza dei lavoratori, 
due ambiti nei quali la ditta vanta 
standard qualitativi molto elevati. 
Prima del sisma, l'azienda era una 
tipica impresa biomedicale nella 
quale si trasformava la plastica 
ed i processi produttivi erano 
molteplici, dallo stampaggio 
fino all'assemblaggio. Alcuni 
cambiamenti erano in programma 
già prima dell'evento sismico ed 
il terremoto ha fatto accelerare 
il processo di trasformazione 
dell'azienda. "Proprio nel mo-
mento del terremoto la nostra 
azienda ha dato il meglio di sé 
- afferma Zuccoli - Tutti i nostri 
dipendenti si erano presentati al 
lavoro chiedendo di fare quanto 
era necessario per ripartire e 
nessuno si è lamentato. Questo ha 
permesso il raggiungimento degli 
obiettivi che ci eravamo posti". 
Un meccanismo che ha funziona-
to a dovere quindi, sia all'interno 
dell'impresa, sia all'esterno, nelle 
relazioni con le istituzioni e le 
altre ditte del territorio. Infatti, 
quando Bellco ha chiamato a 

raccolta le aziende esterne, il cui 
lavoro era molto importante per 
ripartire, queste hanno dato una 
risposta pronta, consentendo a 
Bellco di rimettersi in piedi nei 
tempi prestabiliti. E questo nono-
stante quelle stesse ditte fossero 
state danneggiate dal terremoto. 
Sono diversi gli aneddoti emo-
zionanti raccontati dal manager, 
a partire da quello inerente a tre 
nuove macchine - una delle quali 
destinata alle cure di bambini 
fino ai dieci chilogrammi - che 
poco prima del sisma erano state 
impacchettate per essere spedite 
a Parigi, dove era prevista la loro 
presentazione. Poi, la notte del 
20 maggio, è arrivata la scossa. 
In quell'occasione gli ammi-
nistratori hanno dimostrato la 
loro tenacia decidendo d'inviare 

comunque questi nuovi macchi-
nari a Parigi. Per alcuni giorni 
l'intensa attività dei lavoratori è 
proseguita, non senza ovvie in-
certezze dovute alla scoperta di 
trovarsi in una zona sismica. Zuc-
coli non indugia sulle sensazioni 
provate la mattina del 29 maggio: 
"Mi piace ricordare che a partire 
da quel giorno fino all'uscita 
della nostra attività dalle tenso-
strutture non abbiamo registrato 
nessun infortunio, nemmeno un 
taglietto. Circa 1500 metri qua-
drati di tensostrutture erano stati 
costruiti ed avevamo dedicato 
circa 300 metri quadri agli uffici 
provvisori. In quel periodo tutti i 
nostri lavoratori hanno risposto 
alla chiamata. In questo senso un 
grosso ringraziamento va a tutti 
i nostri dipendenti, soprattutto 

alle donne della camera bianca, 
perchè in quel periodo si lavorava 
sotto le tende anche a temperature 
di 40 gradi. Si presentavano an-
che prima dell'inizio dell'orario di 
lavoro. Nessuno ha marcato visi-
ta". Nel frattempo la data fissata 
dalla proprietà dell'azienda per 
consegnare i primi filtri si stava 
avvicinando. Il 3 settembre 2012 
i dipendenti di Bellco hanno pro-
dotto il primo filtro, rispettando la 
scadenza dopo una corsa contro 
il tempo. Quel filtro, in seguito, è 
stato esposto in una teca nella sala 
riunioni principale dello stabili-
mento, per ricordare a tutti quella 
vittoria, raggiunta dopo mesi di 
sudore e sacrifici. Il 9 ottobre 
la parte relativa alla produzione 
delle macchine era rientrata nella 
sede. "Il 29 ottobre - conclude 
Zuccoli - ho firmato le bolle di 
reso delle tensostrutture. Diciamo 
che per quella data, almeno in 
termini di produzione, eravamo 
tornati alla condizione in cui 
eravamo prima del terremoto. Il 
sisma è stata una grande prova per 
noi. Ha richiesto tutte le nostre 
competenze e la nostra calma, le 
decisioni prese dovevano essere 
prese in fretta e rivelarsi corrette, 
perchè non c'era la possibilità 
di sbagliare. Ma più che altro, 
quando ripenso al terremoto, 
quello che ricordo sono tutti quei 
dipendenti che nell'emergenza mi 
avevano chiesto di non mollare. 
Gli stessi che la mattina del 3 
settembre 2012 si sono presentati 
davanti alla porta del mio ufficio, 
per ringraziarmi. Penso sia stato 
un gesto impagabile".

Bruno Zuccoli

Contributi per 
la riparazione di 
garage o cantine

SISMA

Il Presidente della Regione Emilia-
Romagna e Commissario delegato alla 
ricostruzione dei territori danneggiati 
dal terremoto del 2012 ha firmato una 
nuova ordinanza che finanzia le perti-
nenze esterne danneggiate e connesse ad 
abitazioni principali agibili a seguito de-
gli eventi sismici di maggio 2012. Sarà 
possibile presentare apposita domanda 
su piattaforma MUDE dal 15 giugno 
2019 al 31 marzo 2020: gli interessati 
dovranno mantenere la destinazione 
d'uso in essere al momento del sisma. 
L'Ordinanza ammette a contributo le 
pertinenze esterne con una superficie 
massima di 30 metri quadrati comples-
sivi e definisce inoltre, in analogia alle 
ordinanze che disciplinano i contributi 
per la ricostruzione abitativa, il costo 
convenzionale massimo ammissibile 
per le diverse tipologie di intervento: 
260 euro al metro quadrato per inter-
venti di riparazione e rafforzamento 
locale, 720 euro al metro quadrato per 
interventi di miglioramento sismico 
o demolizione e ricostruzione, 1000 
euro al metro quadrato per interventi di 
ricostruzione nel caso di edifici crollati 
o demoliti in attuazione a ordinanza dei 
sindaci. Il link agli atti della ricostru-
zione della Regione Emilia-Romagna 
è reperibile anche sul sito del Comune 
di Cavezzo.
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la riconsegna alla donna
del portafoglio smarrito

Intervento straordinario su un cittadino della Bassa
Operazione eseguita da un team medico di Modena e BolognaCARPI

Riuscita operazione al Ramazzini di Carpi per una metastasi al braccio, paziente in riabilitazione
Un intervento chi-

rurgico unico nel suo 
genere per la provin-
cia di Modena è stato 
effettuato nelle scorse 
settimane all'Ospedale 
Ramazzini di Carpi su 
un uomo di 46 anni, re-
sidente nella Bassa mo-
denese. La complessa 
operazione, necessaria 
per asportare una me-
tastasi ossea a livello 
dell'omero sinistro con 
conseguente innesto 
di protesi modulare, 
è stata effettuata al 
Ramazzini grazie al 
percorso avviato da un 
team multidisciplinare, 
formato da oncologi e 
ortopedici dell'Azienda 
USL di Modena, in collaborazione 
con l'Istituto Ortopedico Rizzoli di 
Bologna, struttura d'eccellenza a 
livello mondiale. In sala operatoria 
erano presenti, tra gli altri, Costan-
tino Errani, medico ortopedico 
della Clinica 3 del Rizzoli diretta 
da Davide Maria Donati, Fabrizio 
Artioli, direttore della Struttura Com-
plessa di Medicina Oncologica Area 
Nord dell'Ausl di Modena, Saverio 
Luppino, direttore della Struttura 
Complessa di Ortopedia Ausl, e 
Alberto Ferrari, medico ortopedico 
del Ramazzini. Durata oltre due ore, 
la delicata operazione s'inserisce 
nell'ambito del Percorso diagnostico 
terapeutico assistenziale (Pdta) sulle 
metastasi muscolo-scheletriche per 
l'Area Vasta Emilia Est, il cui refe-
rente è l'Istituto Ortopedico Rizzoli. 
Una patologia, quella delle metastasi 

ossee, in costante crescita: ogni 
anno sono oltre 35.000 i nuovi casi 
registrati in Italia, di cui circa 400 
in provincia di Modena. Numeri che 
hanno spinto i professionisti a fare 
rete, promuovendo un approccio col-
legiale a tutto vantaggio dei cittadini 
e della qualità delle cure.

"L'intervento svolto al Ramazzini 
è un ottimo esempio di collaborazione 
tra professionisti di diverse specialità 
– dichiara il dottor Artioli – e mette 
in evidenza la grande funzione svolta 
dalla rete oncologica provinciale e 
non solo. Dopo la presa in carico 
all'Ospedale di Mirandola, la situazio-
ne clinica del paziente è stata discussa 
collegialmente, come previsto dal 
Pdta, elemento rivoluzionario perché 
permette al paziente di avere un con-
sulto multidisciplinare senza doversi 
recare dai singoli professionisti".

"Il per-
corso che 
ha portato 
a  q u e s t a 
importante 
operazione 
– spiega il 
dottor Lup-
p i n o  –  è 
p a r t i t o  a 
settembre, 
quando l'U-
nità opera-
tiva di Or-
topedia del 
Ramazzini 
d i  Ca rp i , 
g r a z i e  a l 
s u p p o r t o 
della Dire-
zione sani-
taria dell'A-

zienda USL di Modena, ha iniziato a 
partecipare agli incontri multidiscipli-
nari previsti dal Pdta sulle metastasi 
muscolo-scheletriche. Grazie a questa 
partecipazione e al supporto della Cli-
nica 3 del Rizzoli con il dottor Errani 
è stato possibile per la prima volta 
effettuare l'intervento al Ramazzini. 
Ritengo che in una struttura come 
l'ospedale di Carpi vi siano tutte le 
professionalità in campo medico 
e chirurgico per poter prendere in 
carico anche pazienti oncologici che 
richiedano un trattamento chirurgico 
sulle metastasi".

Il paziente, con una patologia ne-
oplastica al rene, da circa un mese era 
in carico al Day Hospital Oncologico 
dell'Ospedale Santa Maria Bianca di 
Mirandola diretto da Paola Nasuti. È 
stato operato all'Ospedale Ramazzini 
di Carpi lo scorso marzo al rene. Lo 

scorso 7 maggio, dopo un'attenta 
valutazione da parte del gruppo 
multidisciplinare, l'intervento su una 
metastasi. L'équipe medica interve-
nuta in sala operatoria ha dapprima 
asportato il segmento osseo aggredito 
dalla metastasi, sostituendolo con una 
protesi modulare oncologica. Si tratta 
di una protesi in materiale composito, 
polietilene ad alta densità e lega di 
titanio, che permette la ricostruzione 
dell'articolazione. Dopo l'intervento 
il 46enne, seguito dall'oncologa Elisa 

Bannò del Day Hospital Oncologico 
di Mirandola, ha osservato un pe-
riodo di circa 30 giorni di completa 
immobilizzazione, per favorire la 
cicatrizzazione dei tessuti, a cui 
seguiranno riabilitazione ortopedica 
e terapie oncologiche che potrà ef-
fettuare vicino al proprio domicilio, 
presso l'Ospedale Santa Maria Bianca 
di Mirandola, grazie alla presenza in 
quella sede di tutti i professionisti 
necessari all'assistenza per queste 
tipologie di pazienti.

Quattro veicoli sequestrati per 
mancata copertura assicurativa e tre 
automobili rinvenute in stato di ab-
bandono con sanzioni per un totale di 
5.900 euro. E' l'esito dell'operazione 
condotta dalla Polizia Municipale 
dell'Unione Comuni Modenesi Area 
Nord per contrastare il fenomeno 
dell'abbandono di autovetture su suolo 
pubblico e della circolazione di veicoli 
privi di assicurazione.

In particolare gli agenti hanno 
sequestrato due automobili prive di 
copertura assicurativa a San Felice 
sul Panaro ed altre due vetture non 
assicurate a San Possidonio. Tre 
autovetture abbandonate su suolo 
pubblico sono state rinvenute a San 
Prospero. Di queste, una era intestata 
ad un uomo residente a Formigine, una 
ad un anziano di Modena ed un'altra 
ad una donna residente nella Bassa 
modenese. I veicoli sono stati rimossi 

Rimosse vetture abbandonate e
multate auto prive di assicurazione

CONCORDIA

dal suolo pubblico con un carro attrezzi 
per essere successivamente demoliti ed 
i proprietari sono stati sanzionati per un 
totale di 3.300 euro.

Il monitoraggio del territorio per 
trovare veicoli in stato di abbandono 
è un'attività importante svolta dalla 
Polizia Municipale dell'Area Nord 
per prevenire situazioni di degrado 
pubblico.

SAN PROSPERO
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Controlli Polizia Municipale: risultati confortanti
Il Comandante Doni: "Rimane alta la nostra attenzione sulle strade"MIRANDOLA 

Nel primo trimestre dell'anno solo una percentuale minima dei veicoli controllati è risultata irregolare

Nell'ambito delle attività di sicurez-
za stradale ed urbana, il primo trimestre 
2019 ha visto il Corpo Intercomunale 
di Polizia Municipale dell'Unione Co-
muni Modenesi Area Nord, diretto dal 
Comandante Gianni Doni, impegnato 
nel potenziamento dei servizi di polizia 
stradale, volti al controllo dei veicoli 
in circolazione sul territorio dei sette 
Comuni su cui ha giurisdizione il Corpo 
Unico.

Ecco i dati più importanti che emer-
gono da questi controlli. Sono stati sotto-
posti a fermo o sequestro amministrativo 
ben 24 veicoli. Svariate le ragioni di 
questi provvedimenti: mancata copertura 
assicurativa, guida senza patente o sotto 
l'effetto di alcol o sostanze stupefacenti. 

Più precisamente, dieci patenti sono state 
ritirate per guida in stato di ebbrezza, una 
per guida sotto l'effetto di stupefacenti e 
sono state accertate quattro violazioni 
per guida senza patente, che hanno de-
terminato sanzioni amministrative pari 
a 20.500 euro.

A fronte di un importante sforzo 
operativo svolto in questo periodo, 
nonostante le molte attività d'istituto 
che quotidianamente sono garantite dal 
Comando di Polizia Municipale dell'U-
nione (servizi di vigilanza alle scuole, 
rilievo d'incidenti stradali, scorte per 
funerali) i risultati sono stati positivi. Gli 
accertamenti, infatti, hanno evidenziato 
che solo per una minima percentuale 
dei veicoli controllati erano stati rilevati 
comportamenti irregolari.

Nello specifico, a fronte di 3614 
veicoli controllati, 3164 test alcolemici 
effettuati sui conducenti e di ulteriori 
1092 veicoli verificati con strumentazio-
ni elettroniche per accertare la copertura 
assicurativa e la regolarità della revisione 
periodica, sono state individuate soltanto 
34 mancate revisioni, quattro guide 
senza patenti e 11 guide sotto l'effetto di 
alcol o sostanze stupefacenti. Su 4256 
veicoli fermati o verificati in transito, 
solo 17 non erano assicurati.

Il Comandante Doni afferma che 
il quadro che ne esce è di moderata 
soddisfazione rispetto a quella che può 
essere una percezione d'insicurezza 
diffusa, se si considera che le violazioni 
sopra accertate sono emerse a seguito del 
controllo di 4256 veicoli da parte degli 
agenti di Polizia Municipale. "Nono-
stante ciò - garantisce Doni - l'impegno 
su questo fronte da parte del Comando 
Polizia Municipale dell'Unione sarà 
sempre costante ed attento, così da poter 
contrastare con efficacia i comportamen-
ti illegali".

Dal welfare aziendale al welfare culturale
Scopo dell’incontro è stato quello di proporre l’avvio ad un intervento legislativoROMA

Il progetto realizzato da Guido Zaccarelli è stato presentato a Roma al Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali
Giovedì 20 Giugno 2019, è stato 

presentato a Roma, al Ministero del La-
voro e  delle Politiche Sociali, il welfare 
culturale della Conoscenza Condivisa® 
realizzato Guido Zaccarelli (docente 
di informatica, consulente aziendale 
e saggista), un progetto innovativo 
che si distanza dal welfare aziendale 
per assumere una identità ben precisa 
all’interno del mondo imprenditoriale 
e delle organizzazioni aziendali, pub-
bliche e private. Scopo dell’incontro 
è stato quello di proporre l’avvio ad 
un intervento legislativo per inserire 
nell’articolo 51 del TUIR, (Testo Unico 
delle Imposte sul  reddito ), il welfare 
culturale della Conoscenza Condivisa® 
che sostiene il desiderio di allargare 
i confini della cultura, in continuo 
divenire, rispetto al welfare aziendale 
che soddisfa invece bisogni saturabili 
e soggetti a continue negoziazioni. Il 
welfare culturale della Conoscenza 
Condivisa®  si propone di assumere il 

ruolo di attrice protagonista nel mondo 
del lavoro, in grado di alimentare una 
nuova forma di contrattazione tra le 
aziende, le parti sociali e i lavoratori, 
per la presenza di nuovi meccanismi di 
negoziazione a vantaggio della cultura 
e del senso civico, di cui la società 
civile ha forte necessità, per godere di 
una nuova credibilità nazionale e glo-
bale. I fondamenti del welfare culturale 
della Conoscenza Condivisa®, sono: 
«l’istruzione» consente di verificare in 
tempi di apprendimento dei lavoratori 
in determinati ambiti e stabilire il livello 
e il grado di preparazione conseguito al 
termine del percorso teorico e pratico, 
offrendo la possibilità di modellare 
l’addestramento in relazione alle 
specifiche predisposizioni individuali. 
«La formazione» coinvolge le persone 
in un percorso culturale legato alla ca-
pacità di identificarsi con lo spirito e la 
comunità aziendale e di condividerne i 
valori. «L’educazione» consente di fare 

emergere – estraendo dal di dentro – il 
valore e i talenti nascosti della persona 
e i valori associati alla sua identità e 
professionalità. Per crescere, e durare 
nel tempo, l’impresa deve fare seguire 
al «welfare aziendale» una vera e in-
novativa politica di «welfare culturale» 
senza la quale sarà difficile garantire 
nel tempo i fondamenti del welfare 
aziendale. Non è sufficiente modificare 
l’orario di lavoro, fare corsi o erogare 
compensi annuali per affermare che le 
persone stanno bene con loro stesse, e 
in relazione con le altre, mantenendo 
inalterato la struttura organizzativa 
dell’azienda. Le aziende che si muo-
vono nella direzione dell’«Economia 
5.0, formata dalla tecnologia 4.0 e 
dalla Conoscenza Condivisa®» devono 
necessariamente mettere in atto azioni 
concrete che portano ad «elevare la cul-
tura dell’impresa» coinvolgendo i lavo-
ratori nel condividere la conoscenza per 
migliorare il benessere delle persone.

Guido Zaccarelli (a destra) con il dr. Raffaele Fontana, Capo Segreteria Sottose-
gretario di Stato del Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali

Restituisce portafoglio trovato 
e rinuncia al premio dovuto

MIRANDOLA

Lunedì 24 giugno, a Mirandola, 
due agenti neoassunti del Corpo 
Intercomunale di Polizia Municipale 
dell'Unione Comuni Modenesi Area 
Nord sono stati avvicinati da un 
cittadino che ha consegnato loro un 
portafoglio smarrito contenente una 
considerevole somma in denaro.  

Essendo di fretta, la persona, un 
uomo di mezza età, non si è fermato a 
rilasciare il suo nominativo. Gli agenti 
sono riusciti a rintracciarlo dopo un 
importante lavoro d'indagine e hanno 
informato il cittadino che aveva diritto 
ad un premio, previsto dal Codice Ci-
vile per chi ritrova oggetti smarriti e li 
consegna alle autorità od al legittimo 
proprietario. L'uomo ha rifiutato il 
premio. Il portafoglio è stato restituito 
alla proprietaria, una signora residente 
a Mirandola, che ha ringraziato l'uomo 
e gli agenti della Polizia Municipale.

Il Comandante Gianni Doni, 

a nome del Corpo Intercomunale 
di Polizia Municipale dell'Unione, 
plaude al comportamento encomiabile 
tenuto dal cittadino, considerandolo 
un esempio per tutta la comunità. Doni 
si è congratulato con i nuovi agenti 
per l'ottimo lavoro d'indagine svolto 
e per aver saputo gestire al meglio la 
situazione.
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Risultati brillanti per l'Ispettore Superiore Ragazzi
Il Comandante Gianni Doni: "Un valore aggiunto per la comunità"POLIZIA MUNICIPALE

Ha superato brillantemente la verifica finale del corso di perfezionamento
Giovedì 27 giugno l'Ispet-

tore Superiore Emanuela Ra-
gazzi del Corpo Intercomunale 
di Polizia Municipale dell'U-
nione Comuni Modenesi Area 
Nord, Presidio di Mirandola, 
ha brillantemente superato la 
verifica finale del "Corso di 
perfezionamento in Crimi-
nologia Clinica e Psicologia 
Criminale" tenutasi a Milano 
e coordinato dalla docente 
universitaria Isabella Merza-
gora, esperta in Criminolo-
gia-Medicina Legale di fama 
internazionale. Per Emanuela 
Ragazzi si tratta di un ulteriore 
traguardo, che si aggiunge ad 
altri numerosi riconoscimenti. 
Dopo i quattro mesi trascorsi 
presso la Procura dei Minori 
di Bologna ed i corsi di for-
mazione ed aggiornamento 

che l'hanno vista partecipe 
nelle materie del bullismo e 
cyberbullismo, della tutela 
dei minori e della violenza di 
genere, il risultato ottenuto lo 
scorso 27 giugno completa un 
percorso professionale che ha 
visto Emanuela Ragazzi accre-
scere le proprie competenze 
professionali e valoriali.

"Rivolgiamo un plauso 
all'Ispettore Superiore Ema-
nuela Ragazzi - afferma il 
Comandante del Corpo Inter-
comunale Gianni Doni - Le 
sue competenze arricchite, 
peraltro senza nessun aggra-
vio per le risorse economiche 
locali, rappresentano un im-
portante valore aggiunto per 
la comunità, in particolare per 
quanto riguarda la tutela delle 
fasce deboli della società".

Lunedì 1° luglio Euro Bellei 
del Corpo Intercomunale di Poli-
zia Municipale dell'Unione Comu-
ni Modenesi Area Nord è passato 
al grado di Ispettore Superiore. 
Bellei è entrato in servizio come 
agente di Polizia Municipale il 1° 
gennaio 1997 a San Prospero ed 
il 1 aprile 1999 ha preso servizio 
a Concordia sulla Secchia, dove 
in data 1° luglio 2004 ha assunto 
il ruolo di Ispettore. Nel 2006 è 
tornato a San Prospero per rico-
prire il ruolo di Comandante del 
servizio di Polizia Municipale. 

Lunedì 1° luglio Vania Franciosi 
è entrata a far parte del Corpo In-
tercomunale di Polizia Municipale 
dell'Unione Comuni Modenesi Area 
Nord. Con il suo ingresso si com-
pleta il percorso iniziato a dicembre 
2018, che ha portato all'assunzio-
ne di nuovi agenti allo scopo di 
garantire una maggiore sicurezza 
per i cittadini del territorio. Vania 
Franciosi si è laureata in Scienze 
Giuridiche presso l'Università di 
Modena e Reggio Emilia e vanta 
tre anni di servizio presso la Polizia 
Locale di Modena.

Tutt'ora responsabile del Presidio 
di San Prospero del Corpo Inter-
comunale dell'Unione Comuni 
Modenesi Area Nord, Bellei si 
è sempre distinto per la profes-
sionalità, la dedizione al lavoro 
e l'autorevolezza dimostrata in 
servizio. A gennaio 2019 è stato 
elogiato durante la Festa del Cor-
po, in occasione della ricorrenza 
di San Sebastiano, in relazione ad 
un episodio nel quale con perizia 
investigativa ha rintracciato un 
veicolo che si era dato alla fuga 
a seguito di un incidente stradale.

Euro Bellei è Ispettore Superiore

Nuovo agente tra le fila della 
Polizia Municipale dell'Area Nord

CONCORDIA

CONCORDIA

POLIZIA MUNICIPALE/2

POLIZIA MUNICIPALE/3

Chiusura estiva
CONCORDIA

Dopo una brillante stagione primaverile, 
ricca di eventi, manifestazioni e iniziative, il 
Barchessone Vecchio chiude nei mesi estivi di 
luglio e agosto. La riapertura è prevista il 1° 
settembre 2019 con la mostra "I colori della 
bassa" a cura del Circolo Artistico Artificio di 
San Felice sul Panaro. Tante altre le iniziative 
che si svolgeranno nel periodo autunnale fino 
alla fine di ottobre 2019. Dal 1° settembre 
fino al 27 ottobre 2019, il Barchessone 
Vecchio sarà aperto tutte le domeniche dalle 
15.30 alle 19.30.  Per saperne di più è possi-
bile consultare il volantino “Percorsi d'arte tra 
ambiente e tradizione - 16 ° edizione”.  Con 
la speranza di rivederci presto, vi auguriamo 
buone vacanze!

Il CEAS "La Raganella"

BARCHESSONE VECCHIO
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Ampliamento del parcheggio dell'ospedale 
Inizio dei lavori di riqualificazione previsto per il 15 luglio e termine ad ottobreMIRANDOLA 

Aumento dei posti auto, saranno complessivamente 588. L’accesso diventerà a senso unico
L’intervento di riqualificazione 

delle aree del parcheggio del Polo 
Ospedaliero di Mirandola consiste 
nell’ampliamento e nella riorganizza-
zione delle stesse, oltre alla realizza-
zione di un interscambio secondario 
per gli autobus extraurbani. L’area 
oggetto di intervento è situata a sud-
ovest del centro storico di Mirandola e 
l’intervento è necessario in quanto gli 
attuali parcheggi risultano insufficienti 
rispetto alla domanda. L’obiettivo 
principale, quindi, è quello di imple-
mentare le aree di parcheggio, riorga-
nizzando contestualmente la viabilità 
dell’intero comparto e migliorando i 
percorsi pedonali e ciclabili. Inoltre, 
sarà realizzata un’area interscambio 

secondario per gli autobus extraur-
bani, che attualmente transitano sulla 
Statale Sud n. 12, al fine di garantire 
il carico-scarico dei passeggeri in 
modo più sicuro, senza interferire con 
il traffico cittadino. L’accesso al polo 
ospedaliero, che risulta attualmente a 
doppio senso di marcia, successiva-
mente ai lavori risulterà a senso unico 
verso la struttura per garantire alcuni 
posti auto in più e per creare ordine nel 
flusso verso l’ingresso dell’ospedale. 
Il secondo tratto di via Sermieri è stato 
ripensato in modo da garantire ulteriori 
11 posti auto per gli utenti della camera 
ardente. Il parcheggio principale, in-
vece, verrà ridisegnato organizzando 
i posti auto a 90° con corsia centrale 

a senso unico e con ingresso da Via 
Fogazzaro ad est dell’ospedale e uscita 
nel tratto nord per consentire ai veicoli 
di percorrere un anello all’interno del 
parcheggio. Gli stalli già presenti a 
spina di pesce, ad est dell’ospedale, 
verranno inclinati a 30° in modo tale 
da agevolare le manovre di uscita. 
Inoltre, la via sarà integrata da due 
passaggi pedonali al fine di aumen-
tare la sicurezza degli utenti e con la 
creazione di rampe per i disabili per 
consentire loro un accesso agevole. 
Il parcheggio dipendenti, invece, non 
subirà sostanziali cambiamenti.

A nord del centro servizi verrà 
ridisegnata l’area a verde con la re-

alizzazione di complessivi 8 stalli in 
continuazione di quelli già esistenti e 
verranno creati due ulteriori posti in 
linea. Anche in questo caso, come per 
altre aree, sarà ridisegnato il parcheg-
gio al fine di creare un anello unico 
anche con funzione di separazione dei 
flussi di traffico diminuendo i punti 
di conflitto fra i veicoli in movimento 
all’interno del polo ospedaliero. Ad est 
del centro servizi verranno collocati 
3 posti auto in linea e 7 posti per la 
sosta delle moto. Infine, il parcheg-
gio a sud, che rappresenta il naturale 
ampliamento di quello già esistente, 
consentirà l’eliminazione dei parcheg-
gi su via Papa Giovanni XXIII e anche 
in questo caso l’ingresso e l’uscita dal 

parcheggio sono previsti da un solo 
lato, lasciando agli utenti la possibilità 
di percorrere un anello all’interno dello 
stesso. Sarà ricavata, inoltre, un’area 
per la sosta delle biciclette, direttamen-
te accessibile dalla ciclabile e separata 
dal nuovo parcheggio tramite una cor-
donata. Complessivamente, al termine 
dell’intervento, risulteranno quindi 
fruibili 588 posti, di cui 21 riservati 
alla sosta delle persone diversamente 
abili e 13 ai motocicli. I lavori descritti 
non precluderanno in alcun modo la 
continuità dei servizi ospedalieri, ga-
rantendo il normale svolgimento delle 
attività afferenti con l’inizio previsto 
per il 15 luglio e il termine entro il 
mese di ottobre.

CONCORDIAALBERTO GRECO

Tra gli incontri ai quali il Sin-
daco di Mirandola Alberto Greco 
ha preso parte nei giorni scorsi si 
ricorda la Conferenza Territoriale 
Sociale e Sanitaria che si è tenuta 
a Modena. Durante la riunione 
si sono tenute le votazioni per la 
nomina del Presidente e del Vice-
presidente del CTSS, ruoli asse-
gnati rispettivamente a Gian Carlo 
Muzzarelli, Sindaco di Modena, ed 
a Simone Pelloni, Sindaco di Vi-
gnola. In fase di votazione, Alberto 
Greco ha espresso voto contrario 
rispetto ad entrambe le nomine.

"Sono stato l'unico a votare con-
tro l'elezione di Muzzarelli e Pello-
ni - spiega Alberto Greco - Ritengo 
che la politica che sta portando 
avanti il CTSS sia negativa per la 
sanità di Mirandola e che da parte 
degli altri componenti del CTSS 
non ci sia un impegno sufficiente 
per riqualificare l'ospedale Santa 
Maria Bianca. La vicepresidenza 
concessa al Sindaco di Vignola 
Simone Pelloni mi è sembrata un 
contentino. Inoltre, chiediamo 
da tempo di creare un ospedale 
baricentrico tra Mirandola e Carpi 
e puntualmente la nostra proposta 
non viene presa in considerazione. 
Si prosegue invece sulla linea di 
valorizzare l'ospedale di Carpi, 
portando là competenze che ven-
gono quindi sottratte alla Bassa 
modenese".

"Chiediamo 
un ospedale
baricentrico"
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È arrivato il caldo! I consigli utili per difendersi
Ecco la guida redatta da Servizio Sanitario Regionale e Ausl di ModenaSALUTE

Attivo anche il Punto Unico di Accesso del Distretto di Mirandola cui rivolgersi
Dopo una primavera caratteriz-

zata da precipitazioni consistenti ed 
un clima piuttosto mite è arrivata 
l'Estate. Temperature roventi e alti 
livelli di umidità hanno segnato su-
bito il cambio di stagione, facendo 
scattare l'allarme per le categorie 
più a rischio. Come ogni anno, dun-
que, il Servizio Sanitario Regionale 
Emilia-Romagna e l'Ausl di Modena 
hanno pubblicato i consigli utili per 
non farsi trovare impreparati ed 
evitare spiacevoli sorprese, rivolti in 
particolar modo a bambini e anziani, 
ma anche a chi è affetto da malattie 
croniche, portatori di handicap e 
alle persone che vivono da sole. 
Buone abitudini in questo periodo 
dell’anno sono quelle di evitare di 
uscire nelle ore calde della giornata, 
fra le 12 e le 17, ed evitare un’e-

sposizione diretta al sole. Quando 
si è fuori, inoltre, è bene indossare 
il cappello e riposarsi frequente-
mente, portandosi dietro anche una 
bottiglia d’acqua. Attenzione anche 
all’abbigliamento, si consigliano 
indumenti leggeri e comodi di colori 
chiari e fibre naturali, cercando di 
evitare la seta. Se si vive con un fa-
miliare malato, anziano o costretto a 
letto assicurarsi che non sia troppo 
vestito.

Un ruolo rilevante in questi casi, 
poi, lo assume anche l’alimentazio-
ne: fondamentale bere almeno due 
litri di acqua al giorno e in partico-
lare quando si assumono medicine. 
Evitare poi bevande gassate, troppo 
zuccherate o fredde e gli alcolici. 
Inoltre si consigliano pasti leggeri, 
con molta frutta e verdura, evitando 

cibi troppo caldi.
In casa, infine, chiudere le 

imposte e usare le tende per non 
far entrare il calore. Trattenersi 
negli ambienti più freschi ed evitare 
l’utilizzo di ventilatori indirizzati 
direttamente sul corpo.

Tutte le persone in difficoltà, 
specialmente oltre i 65 anni o con 
problemi di diversa natura possono 
rivolgersi oltre che ai rispettivi 
medici di base e pediatri al numero 
verde del Servizio Sanitario Re-
gionale 800/033033 dal lunedì al 
venerdì 8:30-18 o il sabato fino alle 
13. Attivo anche il Punto Unico di 
Accesso Distretto Mirandola e per 
le segnalazioni di persone fragili 
in difficoltà sono attivi i numeri 
0535/602476, 0535/29699 o il 
335/5990306.

La Polizia Municipale dell’Unio-
ne Comuni Modenesi Area Nord e la 
Guardia di Finanzia di Mirandola, 
nel corso di un’operazione congiun-
ta avvenuta nelle scorse settimane, 
hanno effettuato controlli in due 
aziende tessili, gestite da cinesi, nella 
zona industriale di Concordia sulla 
Secchia per contrastare il lavoro nero 
e verificare il rispetto delle norme di 
sicurezza e delle condizione igenico-
sanitarie. Durante l’operazione, i 
laboratori ispezionati risultavano 
regolari nella destinazione d’uso 
artigianale, ma all’interno di una 

È fissata a sabato 14 settembre la 
scadenza per la presentazione delle 
domande di ammissione all'esame 
di abilitazione per persone che in-
tendono conseguire la patente per 
l'impiego di gas tossici. Possono 
presentare domanda i cittadini mag-
giorenni residenti nel Comune di 
Mirandola. L'avviso ed il modulo da 
compilare per presentare la domanda 
di ammissione sono reperibili sul sito 
del Comune di Mirandola, alla voce 
"Gas tossici - Patente di abilitazione". 
Le domande, debitamente firmate 
e corredate dagli allegati richiesti, 
dovranno pervenire nei termini sta-
biliti consegnate a mano all'Ufficio 
Protocollo del Comune di Mirandola 

Trovati dormitori abusivi in una
azienda tessile a Concordia

Patente per l'utilizzo di gas tossici
CONCORDIA CONCORDIA

delle strutture sono state rinvenute 
due stanze con destinazione ufficio 
trasformate in camere da letto dove 
alloggiavano gli stessi dipendenti. I 
dormitori abusivi sono stati subito 
smantellati con letti matrimoniali e 
comodini trasportati presso l’abita-
zione del titolare dell’azienda tes-
sile. L’operazione svolta testimonia 
l’attenzione dell’amministrazione 
dell’UCMAN nel tutelare le norme 
vigenti e si inquadra nella collabora-
zione in atto tra Polizia Municipale 
e Guardia di Finanza nel controllo e 
nella salvaguardia del territorio.

nell'orario di apertura al pubblico, 
oppure a mezzo raccomandata all'in-
dirizzo "Comune di Mirandola, via 
Giolitti 22, 41037 Mirandola - Casella 
postale 2239039". In alternativa è 
possibile inviare la documentazione 
mediante Posta Elettronica Certificata 
all'indirizzo comunemirandola@cert.
comune.mirandola.mo.it. 

L'avviso fa riferimento agli esa-
mi di abilitazione all'impiego di gas 
tossici per la sessione autunnale 
ottobre-novembre dell'anno 2019. Per 
informazioni contattare il Servizio 
Interventi Economici telefonando ai 
numeri 0535/29770 o 0535/29768 op-
pure scrivendo una mail a interventi.
economici@comune.mirandola.mo.it

CONCORDIA MIRANDOLA





 n.13 - luglio 2019 · 11

Unione Area Nord: i sindaci stringono un accordo
Amministratori uniti per assolvere ai doveri istituzionaliAREA NORD

Riconfermata la fiducia al Presidente Luca Prandini, i nuovi sindaci ereditano le deleghe dei predecessori

Nel corso della seduta della Giun-
ta dell'Unione Comuni Modenesi 
Area Nord che si è tenuta nei giorni 
scorsi, i nove Sindaci dell'UCMAN 
hanno stretto un'intesa nel segno della 
governance, della corresponsabilità e 
stabilità dell'ente. L'accordo definito 

da tutti gli amministratori dei comuni 
retti da maggioranze diverse, rispetto 
l'esito elettorale del 26 maggio scorso, 
riguarda alcuni temi di merito.

In particolare tutti i sindaci hanno 
riconfermato la fiducia al Presidente 
Luca Prandini nelle sue piene com-

petenze e funzioni, il quale porterà a 
termine il suo mandato alla scadenza 
naturale del 10 settembre e per quanto 
riguarda le deleghe, i nuovi ammini-
stratori manterranno quelle assegnate 
a suo tempo ai loro predecessori. 

L'impegno di tutti sia nell'ambito 

della Giunta, sia nell'ambito del Con-
siglio dell'Unione è dunque quello 
di sostenere congiuntamente le pro-
poste relative all'utilizzo dell'avanzo 
di amministrazione a riduzione dei 
trasferimenti dei comuni, agli adem-
pimenti obbligatori del bilancio, la 
cui scadenza è a fine luglio, ed alcuni 
temi relativi ai servizi della non au-
tosufficienza e disabilità. Si tratta di 
un'intesa istituzionale che va nella 
direzione della corresponsabilità e del 
proseguo dei servizi.

Il Presidente Prandini nel rin-
graziare per la fiducia espressa dai 
colleghi sindaci sottolinea che "è di 
rilevante importanza la necessità di un 
leale rapporto istituzionale tra i sinda-
ci, che deve necessariamente basarsi 
su prospettive di sviluppo e benessere 
dell'intera comunità dell'Area Nord. Il 
governo del territorio a cui apparte-
niamo, inteso in modo unitario, non 
può che avere al centro il valore e la 
promozione della persona: dall'assi-
stenza ai più fragili ai servizi scolastici 
di qualità, dai temi della sicurezza allo 
sviluppo delle imprese. In definitiva il 
ruolo dell'Unione è proprio questo: of-
frire a tutti i cittadini gli stessi servizi 
e le medesime opportunità".

Nell’ambito dei controlli periodici 
sull’autotrasporto nel comune di San 
Prospero, gli agenti del Corpo Inter-
comunale della Polizia Municipale 
dell’Unione Comuni Modenesi Area 
Nord hanno multato un camionista, 
dipendente di una ditta di traspor-
to merci con sede in Abruzzo, per 
aver manomesso il cronotachigrafo, 
strumento utilizzato per registrare la 
velocità del veicolo ed i tempi di guida-
riposo. Gli agenti si sono insospettiti 
poiché i dati scaricati dall’apparecchio 
non coincidevano con le risposte date 
dall’autista, un italiano di 40anni, e 
nonostante il mezzo fosse in movi-
mento dalla lettura del cronotachigrafo 
risultava, falsamente, a riposo. Dopo 
un’attenta ispezione del camion, è 
infatti stato trovato un “magnete” che 
impediva la corretta trasmissione dei 
dati all’apparecchio digitale in modo 
tale da consentire all’autista di guidare, 
per più ore, il proprio mezzo pesante. 
Per il conducente è scattato il ritiro 
immediato della patente ed una multa 
di 1800 €. Inoltre, nella stessa giornata, 
a Mirandola sono stati sanzionati altri 
sei camionisti per il mancato rispetto 
delle ore di guida, per violazione dei 
limiti di velocità e per dispositivi non 
funzionanti per un totale di 1000 € di 
pena pecuniaria e decurtazione di otto 
punti sulle varie patenti di guida.  

Camionista
multato

CONCORDIASAN PROSPERO

Il dottor Comini fu una del-
le prime persone che conobbi a 
Mirandola. Ero appena arrivata 
qui, ventenne e disorientata dal 
cambiamento. Venivo da Trento, 
allora una città di provincia be-
nestante ma con mentalità mol-
to chiusa. Fare amicizia con un 
trentino era una cosa non facile, 
se arrivava però era un’amicizia 
sincera e per sempre. Arrivata qui 
fu il contrario, tutti sembravano 
amici poi le delusioni erano tante. 
Tutto questo per far capire come fu 
per me importante l’incontro con il 
dottor Comini. All’inizio mi parve 
burbero e di poche parole, poi con 
l’andare del tempo, si trasformò 
in un padre. Mi sgridava ”Lavori 
troppe ore al giorno ed è un lavoro 
pesante, (insegnavo balletto) oltre 
che di responsabilità” oppure 
”Guarda lì , sei troppo magra (era-
no ancora i tempi di grasso equivale 
a sano). Quando poi gli dissi che 
avevo accettato una proposta di 
lavoro a Pergine Valsugana, andò 
su tutte le furie ”Anche a Pergine! 
E pure il sabato, così mi dici quando 

ti riposi?”. Quando poi mi sposai gli 
bastarono poche visite per arrivare 
al risultato, peraltro giusto “Cosa ci 
stai a fare con un uomo del genere?". 
Aveva ragione, ma 
lo lasciai un po’ 
in ritardo, dopo 
10 anni. Nel frat-
tempo avevo avuto 
due figli maschi 
che lui seguì per un 
certo tempo come 
pediatra. Aveva 
anche questa spe-
cializzazione, oltre 
ad essere medico 
chirurgo e specia-
lizzato in malat-
tie dello stomaco. 
Questo interessa-
mento sincero non 
era riservato solo 
a me, ovviamente, 
ma a tutti i suoi 
pazienti. Chi era stato operato ri-
ceveva sempre una visita a casa, 
informale, per chiedere come stava. 
Era anche un medico all’avanguardia, 
interessato anche alla medicina non 

tradizionale, come l’agopuntura, si 
teneva sempre informato su tutte le 
novità in campo medico, partecipava 
ai convegni insomma era un medico 

che non si limitava 
a fare ricette. A chi 
gli chiedeva perché 
con tutte queste ca-
pacità non apriva 
uno studio suo, ri-
spondeva che lui 
voleva avere una 
buona qualità di 
vita, avere del tem-
po libero da dedi-
care alla famiglia, 
ai suoi hobby, prin-
cipalmente la foto-
grafia, le più belle 
foto che ho me le 
ha scattate lui e il 
suo amico Vanni 
Calanca. Amava 
la musica jazz dove 

non mancava mai ad un concerto e 
la caccia, come suo padre, la caccia 
intesa come connubio con la natura, 
la rugiada, l’assordante silenzio in 
campagna del primo mattino. Penso 

che non abbia mai portato a casa 
tante prede, se non per errore. Non 
sbagliava mai la diagnostica, quel-
lo che diceva d’impulso, alla prima 
visita, era sempre confermato da 
ulteriori analisi. Aveva, come tutti, 
una debolezza: era golosissimo del 
gelato alla crema della gelateria 
“Cortina”, all’epoca famosissima. 
Quando un uccellino gli spifferava 
che avevano appena fatto la crema 
fresca adduceva la scusa di doversi 
assentare un attimo e correva in 
gelateria, come i bambini, a gu-
starsi il suo gelato. Ultimamente, 
quando lo incontravo sotto i viali, 
non mancava mai di fermarmi e 
chiedermi come stavo. Che altro 
dire? Era e lo sarà sempre, nei 
nostri cuori, non solo il medico di 
famiglia, ma a seconda dei casi, un 
padre, un amico, una persona spe-
ciale. Non mi vergogno a dire che 
quando ho visto l’annuncio della 
sua scomparsa, dopo un attimo di 
incredulità, le lacrime dei ricordi 
mi hanno bagnato il viso.

MAriA ArMANiNi

Maria Armanini ricorda il compianto dottor Vittorio Comini
CONCORDIAIL RICORDO

(continua da pag. 1)

...questa direzione, è intenzione 
mia e della Giunta scegliere anche una 
giornata al mese in cui l'Amministra-
zione possa incontrare la cittadinanza.

Esprimo infine soddisfazione per 
la mia squadra di Giunta, a cui siamo 
pervenuti dopo un'attenta valutazione 
dei percorsi di ciascun componente 
ed una condivisione d'idee e progetti. 
Sono tutte persone nuove al Consiglio 
comunale, come me del resto, ma tutte 
risolute a svolgere il loro lavoro al me-
glio, mettendo al servizio dei cittadini 
le proprie competenze. Auguro a tutti 
loro buon lavoro e riconfermo la nostra 
determinazione nel portare Mirandola 
verso un futuro migliore.

Il Sindaco,
Alberto Greco

LA LETTERA
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Effetto Musica: ecco i prossimi appuntamenti
La rassegna concertistica dell'Unione proseguirà fino a novembreAREA NORD

Grande successo per i primi eventi tra voci, musica e storia nell'Area Nord
Il prossimo appuntamento della 

rassegna concertistica "Effetto 
Musica" si terrà sabato 13 luglio 
alle ore 21.00, a Camposanto, in 
Piazza Gramsci, dove si esibirà la 
banda "Rulli e Frulli". Seguirà il 
concerto di Evi Evan, sabato 24 
agosto alle 21.00, in Piazza An-
dreoli a San Possidonio. Domenica 
13 ottobre alle 17.30 La Rossignol 
presenterà l'opera "Leonardo e il 
suo tempo" all'Auditorium Montal-
cini, in via 29 maggio, a Mirandola, 
mentre venerdì 18 ottobre alle ore 
21.00 l'Auditorium della biblioteca 
comunale di San Felice sul Panaro 
ospiterà il concerto per pianoforte 
di Tommaso Fini. "Effetto Musica" 
si concluderà lunedì 1 novembre 
in compagnia della "Banda della 
ricetta", che si esibirà a partire 

dalle ore 21.00 a Concordia sulla 
Secchia, nella sala polivalente di 
via della Protezione Civile. Il ciclo 
di eventi è organizzato da Unione 
Comuni Modenesi Area Nord e 
Fondazione Scuola di  Musica 
"Carlo e Guglielmo Andreoli" con 
il sostegno della Fondazione Cassa 
di Risparmio di Mirandola.

La rassegna concertistica ha 
avuto un'ottima risposta da parte 
del pubblico, soprattutto durante 
l'esibizione di Spira Mirabilis, che 
ha avuto luogo a San Possidonio in 
data 5 maggio radunando circa 350 
persone, e nel corso del concerto-
omaggio a Fabrizio De Andrè a 
cura dei Flexus e delle Mondine 
di Novi, che si è svolta a Cavezzo 
il 29 marzo e ha totalizzato oltre 
250 presenze. Notevoli risultati 

anche per lo spettacolo di Fabrizio 
Bosso e Giovanni Guidi, tenutosi 
a Medolla in data 1 aprile di fronte 
a 250 spettatori, e per l'esibizione 
di Eusebio Martinelli Gipsy Or-
kestar, che ha avuto luogo a Finale 
Emilia il 26 aprile e ha radunato 
circa 120 presenze.

"Lo scorso anno le Ammi-
nistrazioni comunali dell 'Area 
Nord hanno creduto nel rilancio di 
'Effetto Musica' dopo sette anni di 
assenza - spiega l'Assessore alla 
Cultura dell'Unione Comuni Mo-
denesi Area Nord Monja Zaniboni 
- Questo perché è anche attraverso 
la cultura, e quindi la musica, che 
un territorio riconquista i propri 
spazi, consolida la sua comunità 
e conferma le sue ricchezze. La 
rassegna del 2019 ha come sotto-
titolo 'Mediterraneo', che, come 
scriveva Braudel, è 'mille cose 
insieme. Non un paesaggio, ma 
innumerevoli paesaggi. Non un 
mare, ma un susseguirsi di mari. 
Non una civiltà, ma una serie di 
civiltà' e potremmo aggiungere, 
non una musica, ma infinite voci. 
In quest'ottica e grazie all'impegno 
della Fondazione Scuola di Musica 

Andreoli stiamo proponendo un 
programma ricco ed eterogeneo di 
grande coinvolgimento, spaziando 
dal genere jazz, alla musica etnica, 
alla grande storia, dando vita ad un 

incontro libero ed aperto tra voci, 
musiche e storie lontane, come le 
nostre terre e le nostre comunità 
hanno sempre saputo ospitare".

SerGio PicciNiNi

Un altro straordinario successo per il Pork Factor
In tre sere oltre 9mila persone hanno preso parte alla manifestazioneCONCORDIA

L’incasso sarà devoluto in beneficenza a realtà del nostro territorio dedicate ai bambini
In tre sere, da venerdì 14 giugno 

a domenica 16, oltre 9mila persone 
hanno preso parte al Pork Factor 
di Concordia, la manifestazione 
che ogni anno raccoglie fondi per 
associazioni che si dedicano ai 
bambini. Musica, buona cucina e 
divertimento sono state protagoniste 
di una settima edizione straordinaria 
e nei prossimi giorni sarà ufficiale 
l’incredibile cifra raccolta che ver-
rà donata in beneficienza. Anche 
quest’anno il Pork Factor ha avuto 
il momento clou nel tradizionale 
Master Pork: la gara di grigliate per 
aggiudicarsi il premio Griglia d’Oro. 
Le 12 squadre dovevano seguire il 
tema “Le università del Maiale” per 
l’allestimento della loro postazione, 
e il pubblico ha decretato la squadra 
vincitrice, assaggiando senza limiti 
la carne preparata da tutti. La pre-
miazione dei vincitori è avvenuta la 
domenica, in una serata presentata 

da Peter Borghi di Radio Pico, radio 
ufficiale dell’evento. Il premio per 
la miglior scenografia è andata a 
“La Gang del Porco”, quello per 
la miglior carne a “La Banda della 
Maiala”, sono stati 54 i quintali di 
carne cucinati in un solo weekend. 
L’associazione di promozione socia-
le “I fiol d’la Schifosa” è riuscita a 
far diventare il Pork Factor uno degli 
appuntamenti benefici più parteci-
pati della provincia modenese, oltre 
alle 9mila presenze sono da sottoli-
neare i 600 volontari impegnati ogni 
anno, volontari che sono il cuore di 
un evento straordinario. Queste le 
parole di Paolo Borghi, tra i fondato-
ri della manifestazione ‘’Sono stati 
tre giorni straordinari, fatti di grandi 
emozioni, festa e di enorme soddi-
sfazione. Il cuore come ogni anno 
è battuto fortissimo soprattutto la 
domenica sera, nel momento in cui 
le migliaia di persone presenti hanno 

ascoltato in silenzio le associazioni 
a cui verranno devoluti tutti i soldi 
raccolti, è un momento che si ripete 
ogni edizione ed ogni volta è un’e-
mozione più grande. Quest’anno 
abbiamo fatto il record di presenze, 
superando incredibilmente gli anni 
precedenti, ringrazio chi è venuto 
e ringrazio di cuore i tantissimi 
volontari che rendono possibile la 
realizzazione di una manifestazione 
che è qualcosa di straordinario”. Il 
ricavato di questa edizione sarà reso 
noto nei prossimi giorni e devoluto 
a progetti e realtà dedicate come 
sempre ai bambini: Reparto di Pe-
diatria del Policlinico di Modena; 
Scuola dell’Infanzia “Varini” di San 
Possidonio; Scuola dell’Infanzia 
“Muratori” ed Elementare “Gaspari-
ni” di Concordia; Associazione «Un 
Piccolo Passo» di San Possidonio 
(www.unpiccolopasso.it)

Info: www.porkfactor.it



 n.13 - luglio 2019 · 13

Casari: "Diamo continuità alla ricostruzione"
Il Sindaco di San Possidonio presenta la sua squadra di assessoriSAN POSSIDONIO

Gherardi è il nuovo Vicesindaco, in Giunta presenti anche Bulgarelli, Fregni e Spaggiari

Con i risultati delle elezioni 
amministrative, Carlo Casari ha 
assunto il ruolo di Sindaco di San 
Possidonio, mansione che per due 
mandati è stata ricoperta da Rudi 
Accorsi. Insieme a lui, una nuova 
Giunta guiderà il Comune di San 
Possidonio ed in seguito all'inse-
diamento degli amministratori sono 
state annunciate le deleghe ricoperte 
da assessori e Sindaco.

Casari si occuperà di personale, 
Polizia Municipale, volontariato, 
gemellaggio, urbanistica, edilizia, 
servizi sociali, ricostruzione. Nato e 
vissuto sempre a San Possidonio, Ca-
sari si è diplomato all'Istituto Fermo 
Corni di Mirandola e ha lavorato nel 
suo paese nell'ambito del commer-

cio. Dal 1975 al 1990 ha ricoperto 
il ruolo di Consigliere comunale e 
dal 2004 al 2019 è stato assessore. 
"Ho scelto di diventare Sindaco per 
continuare a lavorare per il territorio 
in prima linea - afferma - Continue-
remo nella ricostruzione e seguiremo 
lo stato di avanzamento delle opere 
pubbliche, come la micro residenza, 
il recupero della palestra di via Chia-
vica e la chiesetta di Pioppa, tutte 
opere già finanziate".

A Vasco Gherardi, che ricopre 
anche il ruolo di Vicesindaco, è stato 
assegnato l'Assessorato ai Lavori 
pubblici e arredo urbano, quello alla 
Protezione civile e l'Assessorato al 
Commercio. Consigliere nel Comune 
di San Possidonio dal 2009, Gherardi 

ha creato un'impresa sul territorio 
che si occupa di tendaggi. Elisa 
Spaggiari è assessore con deleghe 
alla comunicazione, sport, scuola 
e educazione. Residente in località 
Pioppa, Spaggiari ha frequentato il 
Liceo Scientifico Manfredo Fanti 
e lavora in una ditta biomedicale a 
Medolla. È Consigliere comunale 
dal 2009 con delega al volontariato 
e dal 2018 al 2019 ha anche ricoper-
to la carica di assessore a Scuola, 
Comunicazione, Politiche giovanili 
e Cultura. Giulio Fregni invece è 
assessore con deleghe a politiche gio-
vanili, ambiente, valorizzazione del 
territorio e nuove tecnologie. Lau-
reato in ingegneria civile, Fregni ha 
esercitato la professione per 30 anni e 

dal 2007 ha scelto di dedicarsi esclu-
sivamente all'Istituto Comprensivo 
delle Scuole di Concordia e San Pos-
sidonio, dove svolge la funzione di 
vicepreside. Nella Giunta è presente 
anche Roberta Bulgarelli, oggi 
pensionata e determinata a dedicare 
il proprio tempo al servizio della co-
munità. Possidiese, diplomata come 
contabile d'azienda, Bulgarelli ha 
lavorato per 39 anni in ambito sani-
tario ed è stata Consigliere comunale 
dal 2014 al 2019 con delega alla Casa 
della Salute. Le materie che gestisce 
come assessore riguardano cultura, 
agricoltura, sanità, Casa della Salute 
ed hospice. "Ritengo sia fondamen-
tale promuovere la cultura, anche in 
un paese piccolo come il nostro - ha 

affermato Roberta Bulgarelli - Mi 
sono adoperata per portare nella sede 
municipale eventi legati al territorio, 
a partire dagli scrittori locali, senza 
dimenticare le nostre tradizioni. 
Intendo proseguire in questo lavoro 
per rendere San Possidonio alla pari 
di tante realtà più grandi".

Carlo Casari Vasco Gherardi Elisa Spaggiari Giulio Fregni Roberta Bulgarelli





Argini più sicuri lungo il corso del Secchia
Gli interventi si sviluppano per circa 52 km, da Modena a Concordia SICUREZZA

Investiti complessivamente oltre 100 milioni di euro dalla Regione per la sicurezza del nodo idraulico
Due anni di lavori, avviati ad 

inizio 2019, per rendere gli argini del 
Fiume Secchia più sicuri. Interventi 
che si sviluppano per circa 52 km, da 
Modena a Concordia sulla Secchia, 
che fanno parte dei lavori di adegua-
mento strutturale del sistema arginale 
(2° stralcio). Si tratta di fatto della 
prosecuzione delle attività di messa in 
sicurezza e di natura preventiva messe 
in atto a seguito dell’alluvione del 
2014, grazie a una serie di Ordinanze 
del Presidente della Regione Emilia-
Romagna in qualità di Commissario 
Delegato, e a ingenti investimenti, 
complessivamente oltre 100 milioni 
di euro stanziati per la sicurezza del 
nodo idraulico di Modena.

Il primo stralcio dei lavori, av-
viato nel 2018, ha riguardato il tratto 

delle arginature comprese tra la cassa 
di espansione e il ponte dell’Uccel-
lino, nei comuni di Campogalliano, 
Modena e Soliera. Il tratto di fiume in-
teressato dal secondo stralcio, è, inve-
ce, quello compreso tra il confine del 
Comune di Modena (Ponte dell’Uc-
cellino) sino al confine regionale. 
Oltre al capoluogo sono interessati 
i territori di Soliera, Bastiglia, Bom-
porto, Carpi, San Prospero, Cavezzo, 
Novi, San Possidonio e Concordia.

Il coordinamento delle attività 
è in capo all’Agenzia regionale per 
la protezione civile, mentre AIPo, 
Agenzia Interregionale per il fiume 
Po, è l’ente attuatore. Complessiva-
mente si tratta di attività migliorative 
che prevedono l’adeguamento delle 
arginature in quota e in sagoma, lavori 

cioè che andranno ad incidere sulla 
conformazione dell’argine.

A Concordia in particolare l’in-
tervento più significativo è costitu-
ito dal rifacimento, per circa mille 
metri, della cosiddetta mantellata, 
in corrispondenza del centro abitato. 
Inoltre, nelle zone in cui sono emerse 
alcune criticità, sono previste opere 
di consolidamento (realizzazione di 
difese spondali e ringrosso arginale) 
che andranno ad aumentare in modo 
significativo la sicurezza del tratto 
arginale di Concordia.

L’impresa esecutrice aggiudica-
taria dei lavori è l’ATI, Associazione 
Temporanea d’Impresa, formata dalla 
Cooperativa Batea di Concordia, 
Comisa e Fea di Modena e Zaccaria 
di Montese.

Meno di cento giorni e l’aspetto 
della parte interna dell’argine del 
Fiume Secchia, nel lato che lambi-
sce il centro storico di Concordia, 
cambierà radicalmente. Al posto del 
cemento ormai deteriorato a causa 
del passare del tempo, progressiva-
mente comparirà un manto erboso, 
frutto della conclusione dei lavori 
di rifacimento, per uno sviluppo 
complessivo di circa mille metri, 
della cosiddetta mantellata (termine 
che indica un manufatto costruito per 

I lavori previsti a Concordia
CONCORDIA

proteggere dall’erosione la sponda di 
un corso d’acqua). 

Dopo la sosta forzata di alcune 
settimane dovute alle frequenti e 
copiose precipitazioni, infatti con 
il miglioramento delle condizioni 
meteorologiche le attività del can-
tiere allestito per compiere le attività 
descritte sono tornate a pieno regime. 
È già stato completato lo sfalcio 
della vegetazione e l’asportazione di 
parte dello strato superficiale di erba 
che negli anni aveva parzialmente 

coperto la gettata di cemento dete-
riorandone la consistenza. Successi-
vamente, con interventi modulari, si 
provvederà a smantellare il cemento 

esistente ormai ammalora-
to, alla sistemazione della 
scarpata, al getto del nuovo 
strato di calcestruzzo e, infi-
ne, alla copertura del nuovo 
cemento con uno strato di 
terreno vegetale ancorato 
con l’ausilio di apposite reti.

In questi giorni in parti-
colare si sta anche comple-
tando la demolizione di una 
prima parte della vecchia 
gettata, per uno sviluppo 
di circa 400 metri, e subito 
dopo saranno poste in atto 
le varie fasi di lavorazione 
per completare quella parte 
del manufatto.

L’intervento porterà un 
doppio vantaggio: da un 
lato le qualità impermea-
bilizzanti della mantellata 
saranno potenziate in modo 

significativo, dall’altro si avrà un 
miglioramento decisamente rilevante 
sul piano paesaggistico. Inoltre, gra-
zie alla eliminazione della balaustra 
in metallo oggi presente sull’argine, 
si renderà molto più agevole e rapido 
l’intervento da parte dei soccorritori 
in caso di emergenza.

I lavori si svolgeranno prevalen-
temente all’interno della golena del 
fiume, riducendo in questo modo al 
minimo i disagi per il traffico ed i 
residenti.

PROGETTI

I sindaci di Concordia e San Pos-
sidonio, Luca Prandini e Carlo Casari, 
hanno scritto una lettera ai Carabinieri 
di Concordia e alla Compagnia dei 
Carabinieri di Carpi complimentandosi 
per gli attestati di vivo apprezzamento 
per la loro attività ricevuti in occasione 
della celebrazione del 205° anniversario 
della fondazione dell’Arma avvenuta a 
Modena mercoledì 5 giugno 2019. 

Al Comandante della Stazione dei 
Carabinieri di Concordia Luogotenente 
Armando Corsetti, al Comandante del 
Nucleo Operativo e Radio-
mobile di Carpi luogote-
nente Franco Falchi e agli 
addetti del citato nucleo 
il Maresciallo Maggiore 
Luca Marin, l’Appuntato 
Scelto Nazareno Alivernini 
e l’Appuntato Scelto Gian-
luca Piluso è stato attribu-
ito questo riconoscimento: 
“evidenziando notevolissima 
determinazione, spiccata 
capacità investigativa e pre-
gevole competenza, par-
tecipava a serratissima ed 
articolata attività di indagine 
che consentiva di indivi-
duare i responsabili di un 
tentato omicidio ai danni di 
cittadino extra-comunitario. 
l’indagine si concludeva con 
l’esecuzione di due decreti 
di fermo nei confronti di 

Plauso per i carabinieri
CONCORDIA

altrettante persone.”
I Comuni di Concordia e San 

Possidonio si uniscono al vivo apprez-
zamento per l’attività investigativa 
portata brillantemente a termine grazie 
alla piena conoscenza del territorio da 
parte dell’Arma. La sede temporanea

dei Carabinieri all’interno del Mu-
nicipio di Concordia è un presidio attivo 
e fondamentale per la tutela dell’ordine 
pubblico, ed è intenzione dei sindaci 
sostenerne l’attività come è stato fatto 
in questi anni dopo il sisma del 2012.

MERITO



16 · n. 13 - luglio 2019

Opere Pubbliche

Sono iniziati alla fine dell’anno 
scolastico i lavori per la rimodulazione 
dell’Edificio Scolastico Tempora-
neo ad utilizzo esclusivo della scuola 
primaria attraverso un intervento di 
accorpamento e riorganizzazione degli 
spazi che erano al servizio di scuole 
elementari e medie. L’edificio, prima del 
trasferimento della scuola secondaria 
in una nuova struttura conteneva 690 
alunni, e ora sarà adattato per ospitare in 
spazi più confortevoli 430 alunni. Tale 
soluzione sarà raggiunta eliminando 
alcune tramezzature interne esistenti e 
realizzandone delle nuove e creando 
ulteriori finestrature.

Dalle 34 aule precedenti sarà così 
possibile ricavare:

• 19 aule didattiche di superficie 
superiore a 50 m2 con capienza minima 
di 25 alunni

• 1 aula didattica di superficie in-

Con la demolizione della ex pale-
stra della scuola media sono partiti in 
via Togliatti i lavori per la realizzazione 
di una nuova palestra al servizio del 
centro sportivo riqualificando l’area 
antistante in connessione con lo spa-
zio occupato dal centro aggregativo. 
La palestra sarà realizzata con criteri 
antisismici, pannelli fotovoltaici nella 
copertura e rivestimenti esterni in legno 
di larice ad alta resistenza agli attacchi 
atmosferici. L’edificio avrà uno svilup-
po rettangolare di metri 30 x15,50 e un 
altezza di metri 8,70. Il progetto prevede 
la realizzazione di una vera e propria 
piattaforma multisport che consentirà la 
simultanea compresenza di più gruppi 
sportivi attraverso la posa di una parete 
divisoria mobile. La pavimentazione 
dell’area di gioco è progettata con 
riferimento alle caratteristiche di omo-
logazione CONI per attività agonistiche 
di pallavolo, pallacanestro e calcetto a 
livello nazionale e internazionale e sarà 
realizzata in parquet di legno massello 
con tecnologia antishock. Gli spogliatoi 
sono concepiti come un blocco auto-

Proseguono regolarmente i lavori 
di recupero della storica Caserma dei 
Carabinieri in via Carducci iniziati a 
novembre 2018. L’intervento è in capo 
al Demanio e prevede il consolidamen-
to strutturale dell’edificio con il ripri-
stino del corpo centrale e il recupero 
architettonico della torretta. Il cantiere 
comprende anche il rifacimento del 
marciapiede esterno e la realizzazione 
di una rampa per l’accesso dei disabili 
alla caserma. Il costo dell’intervento 
è di € 1.200.000 finanziato con fondi 
del Ministero delle Infrastrutture e dei 
Trasporti.

È stata espletata la gara d’ap-
palto con affidamento mediante 
il criterio dell’offerta economica-
mente più vantaggiosa e importo 
lavori posto a base di gara pari a 
€ 1.055.764,42; la ditta aggiudi-
cataria è risultata Impresa Merighi 
s.r.l. di Cento (FE), con un ribasso 

complessivo offerto pari al 11,17 
% per un importo totale pari a € 
942.274,34. Nel mese di aprile è 
stata effettuata l’aggiudicazione de-
finitiva e il contratto di appalto per 
l’esecuzione delle opere è stato sot-
toscritto il 30 maggio 2019. Entro il 
15 Luglio si consegneranno  i lavori 

e si darà inizio all’allestimento del 
cantiere, che purtroppo ha subito 
un rallentamento a causa delle re-
centi piene del fiume Secchia, che 
(per motivi di equilibrio idraulico 
dell’area) non hanno consentito la 
realizzazione degli scavi necessari 
al riordino delle reti/sotto-servizi.

feriore a 50 m2 con capienza minima 
di 22 alunni

• 3 aule dedicate ad attività con 
alunni diversamente abili 

• 8 aule multifunzionali, di cui 7 
di superficie compresa tra i 25 e i 40 
m2e 1 di grandi dimensioni di 130 m2 

di superficie.
L’intero sistema impiantistico sarà 

rivisto per dotare ogni ambiente dei 
necessari collegamenti per pc e lavagne 
interattive. Sono previsti interventi di 
adeguamento anche all’impianto di 
riscaldamento e condizionamento al 
fine di conseguire in ciascun ambiente 
l’adeguato comfort termico e superare 
alcuni malfunzionamenti segnalati 
dall’Amministrazione. Nell’area esterna 
sarà installato un sistema di elementi 
frangisole mediante strutture indipen-
denti dal fabbricato a movimentazione 
elettrificata e finalizzato alla protezione 

nomo, anche sismicamente, di forma 
triangolare, e costituisce una cerniera 
architettonica tra lo spazio esterno e 
quello interno. In questo modo, proprio 
nella logica di piattaforma multisporti-
va, gli spogliatoi saranno utilizzabili a 
diretto contatto sia con gli spazi sportivi 
interni che con quelli esterni. È prevista 
una pensilina di ingresso agli spogliatoi 
e alla palestra in alluminio colorato 
e i percorsi pedonali e i marciapiedi 
saranno realizzati intorno alla palestra 
integrando nella pavimentazione gene-
rale percorsi per soggetti ipovedenti. 
La parte esterna sarà attrezzata con un 
campo in sintetico in continuità con 
l’area del centro sportivo con l’obiet-
tivo di una completa riqualificazione 
dell’area esterna dell’impianto di via 
Togliatti. Questo intervento, analoga-
mente al cantiere per la rimodulazione 
dell’Edificio Scolastico Temporaneo a 
sola scuola elementare è già finanziato 
dal Commissario straordinario per la 
ricostruzione e rientra nel progetto 
di completo rinnovamento della rete 
scolastica comunale.

dall’irraggiamento diretto lungo tutta la 
facciata esposta a sud-ovest. La strut-
tura frangisole riprende la geometria 
ad ali di gabbiano dell’edificio e dal 
punto di vista cromatico riprende i tre 
colori fondamentali che caratterizzano 
le facciate della scuola, il beige-bianco 
per la struttura portante e il verde per le 
lamelle di alluminio orientabili. Nella 
parte esterna dedicata allo spazio gioco 
si prevede inoltre il completamento della 
pavimentazione anti trauma con la posa 
di elementi quadrati anti trauma in con-
tinuità con quelli attualmente esistenti. 

I lavori si concluderanno entro l’av-
vio del nuovo anno scolastico offrendo 
agli studenti e al personale scolastico 
un ambiente educativo completamente 
rinnovato. 

Tale intervento è già finanziato 
dal Commissario straordinario per la 
ricostruzione e rientra nel progetto di 
completo rinnovamento della rete sco-
lastica comunale grazie al quale è stata 
costruita la nuova scuola secondaria e 
sono in corso i lavori per la costruzione 
di una nuova palestra presso il centro 
sportivo a sostituzione di quella della 
ex scuola media ora abbattuta.

Rimodulazione scuole 
elementari

Una piattaforma multisportCaserma dei carabinieri in via Carducci

Nuova piazza in via Garibaldi
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SCUOLE

PALESTRECASERMA

PIAZZA
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Il progetto esecutivo, ottenute 
le necessarie autorizzazioni dal 
Ministero per i Beni Culturali, dalla 
Struttura Sismica della Regione, dal 
Comando Provinciale dei Vigili del 
Fuoco e approvata la congruità della

spesa dall’Agenzia Regionale 
per la ricostruzione, è finanziato per 
€ 1.641.914,95. A seguito dell’esple-
tamento di gara d’appalto con proce-
dura aperta il 27 maggio è divenuta 
efficace l’aggiudicazione dei lavori 

Nel Marzo 2017 è stato ottenuto 
dalla Soprintendenza il parere favo-
revole al progetto preliminare per 
un valore di € 8.250.000 finanziati 
per € 5.501.680,62 grazie al Piano 
e Programma Beni culturali e opere 
pubbliche della Regione Emilia-
Romagna e per € 2.748.319,38 dal 
rimborso assicurativo. Il contratto 
con i professionisti incaricati di redi-

Il progetto preliminare 
è stato approvato nell’a-
prile 2017 e ha ottenuto 
tutti i pareri favorevoli. 
Nell’ottobre 2018 è sta-
to richiesto all’Agenzia 
Regionale per la rico-
struzione l’aggiornamen-
to in aumento del costo 
totale dell’intervento, 
dal momento che l’ap-
profondimento a livello 
definitivo-esecutivo della 
progettazione in corso ha 
evidenziato come indi-
spensabile una maggior 
spesa per un totale di € 
3.200.000 (contro i pre-
cedenti € 2.280.000 cofi-
nanziati dal Commissario 
alla Ricostruzione per € 
1.825.000 e per € 455.00 
dal rimborso assicurativo). 
Con Delibera di Giunta 
Regionale n. 2221 del 
17/12/2018 sono stati as-
segnati ulteriori fondi per 
€ 382.731,03 grazie alla partecipazione 
al bando regionale per l’attuazione 
della L.R. 40/98 che incentiva e favo-
risce il recupero, la valorizzazione, la 
qualificazione e la messa in rete del 

È  d i -
sponibi le 
l a  nuova 
App istitu-
zionale del 
Comune di 
Concordia, 
c o m p a t i -
b i l e  c o n 
l e  p i a t -
t a f o r m e 
Android e 
iOS, scari-
cabile gra-
tuitamente 
dagli Store 
d i  r i f e -
r i m e n t o . 
Una  App 

che consente a chi utilizza smartphone 
e tablet di raggiungere in maniera mol-
to agevole e intuitiva le informazioni 
più utili tra quelle presenti nel sito 
istituzionale del Comune, garantendo 
così contenuti dinamici e sempre 
aggiornati: news, eventi, punti di 
interesse, contatti con gli uffici e info 
utili. Disponibile anche un servizio di 
segnalazioni on line per comunicare 
eventuali disagi o disservizi rilevati 
sul territorio.

• AttiVA le NotiFicHe
Ricevi le notifiche direttamente 

sullo smartphone o sul tablet per noti-
zie di rilievo e avvisi di pubblica utilità. 

al Raggruppamento Temporaneo di 
Imprese “CME Consorzio Impren-
ditori Edili Soc. Coop.” e Mandanti 
TERMO IN srl - ELETTRO IN srl, 
per un importo pari a € 1.178.481,28 
(ribasso complessivo offerto pari a 
11,57%). Il 25 giugno 2019 la Giunta 
Comunale ha approvato il progetto 
esecutivo integrato con le migliorie 
scaturite dall’offerta tecnica dell’ap-
palto a cui seguirà la sottoscrizione 
del contratto.

gere il progetto definitivo- esecutivo 
e la direzione lavori è stato sottoscrit-
to il 18 dicembre 2018; il progetto 
definitivo/esecutivo è stato trasmesso 
il 18 giugno 2019 alla Commissione 
Congiunta della Struttura tecnica del 
Commissario alla Ricostruzione per 
l’esame degli edifici vincolati dal 
Codice dei Beni Culturali, del cui 
parere siamo ora in attesa.

patrimonio pubblico storico e culturale 
esistente delle comunità di medio/pic-
cole dimensioni. Il Progetto Definitivo/
Esecutivo è stato trasmesso i primi di 
maggio alla Commissione Congiunta 

Nella App trovi:
• NOTIZIE IN EVIDENZA
Leggi le notizie istituzionali del 

Comune direttamente sull’applicazio-
ne, per rimanere informato ovunque 
tu sia

• AGENDA EVENTI
Leggi il calendario degli appunta-

menti sul territorio
• PUNTI DI INTERESSE
Con questo pulsante puoi consul-

tare l’elenco dei servizi e dei luoghi di 
interesse presenti sul territorio: scuole, 
uffici, impianti sportivi, farmacie, par-
chi e giardini etc.. con la possibilità di 
visualizzare testi descrittivi ed imma-
gini dei luoghi selezionati.

• SEGNALA AL COMUNE
Dalla buca al lampione rotto, dalla 

segnaletica alla manutenzione del ver-
de, segnalare un problema al Comune 
richiederà solo pochi secondi. Le se-
gnalazioni sono georefernziabili e puoi 
anche allegare foto, così da aiutarci a 
comprendere meglio il problema.

• UFFICI COMUNALI
La funzione consente di conoscere 

la struttura del Comune, gli orari di 
apertura e ricevimento al pubblico 
degli sportelli e dove si trovano. 

• INFORMAZIONI UTILI
Dalle allerte meteo ai contatti delle 

Forze dell’Ordine, dalle scuole del 
territorio al calendario della raccolta 
differenziata, ecc… Questa sezione ti 
offre contenuti informativi su vari temi.

della Struttura tecnica del Commissario 
alla Ricostruzione per l’esame degli 
edifici vincolati dal Codice dei Beni 
Culturali, che in data 12/06/2018 ha 
fatto richiesta di integrazioni.

Teatro del Popolo di Vallalta

Palazzo Corbelli - ex sede 
Municipale

Teatro del Popolo di Concordia

È possibile scaricare la App 
del Comune di Concordia

CONCORDIA

CONCORDIA

CONCORDIA

CONCORDIA

TEATRO

EDIFICI STORICI

TEATRO

SERVIZI

Concordia tra i "Comuni Ricicloni 2019" 
Concordia e Aimag premiati a Roma il 27 giugno scorso da LegambientePREMIO

Nel 2018 raggiunto il 92,2% di rifiuti differenziati, quarto posto in Emilia Romagna

Concordia e Aimag sono fra 
i Comuni e i gestori premiati a 
Roma il 27 giugno da Legambien-
te nell’ambito della cerimonia 
“Comuni Ricicloni 2019” con cui 
Legambiente ha premiato le am-
ministrazioni comunali e i gestori 
di tutto il territorio nazionale che 
più si sono distinti nella gestione 

virtuosa dei rifiuti arrivando a ri-
durre drasticamente lo smaltimento 
procapite in discarica. Concordia 
nel 2018 ha infatti raggiunto il 
92,2% di rifiuti differenziati e si è 
classificata al 4° posto in Regione 
fra i Comuni la cui media annuale 
di rifiuti non inviati a riciclaggio 
si trova al di sotto dei 100 kg per 

ciascun abitante.
Il Sindaco Luca Prandini ha 

ritirato l’attestato dal presidente 
nazionale di Legambiente Stefano 
Ciafani, ma questo prestigioso 
riconoscimento va a tutti i concor-
diesi che con i loro comportamenti 
virtuosi favoriscono la sostenibilità 
ambientale del nostro territorio. 

Le condizioni per raggiungere 
questo importante risultato sono 
state create nel 2016 con l’entrata 
in vigore in tutto il territorio comu-
nale della raccolta porta a porta e 
nel 2017 con l’introduzione della 
tariffazione puntuale, un sistema 
di calcolo della tariffa che premia 
i comportamenti virtuosi di chi 
differenzia correttamente i mate-
riali riciclabili. E nel 2020 Con-
cordia farà un altro passo in avanti 
estendo il porta a porta anche alla 
raccolta di plastica e vetro. 

Aimag continua ad essere un 
partner strategico dei Comuni: 
nel bacino gestito da Aimag la 
percentuale media di raccolta diffe-
renziata è all’88,5% con una media 
56 Kg di rifiuti procapite inviati a 
smaltimento e tutti gli 11 Comuni 
modenesi di Aimag risultano “Co-
muni Riciloni”. Continuiamo su 
questa strada.
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Il Comune di Mirandola ha pubblicato 
avvisi relativi a bandi per l'assegnazione di 
lotti di terreno in via Punta e via di Mezzo.

Il bando di concorso per l'assegnazio-
ne in proprietà di due lotti a destinazione 
produttiva "PIP" situati presso via Punta è 
scaricabile dal sito internet del Comune di 
Mirandola insieme al fac-simile di richie-
sta di assegnazione. Dei due lotti "PIP", il 
primo (Lotto A) ha una superficie di 2.121 
metri quadrati al prezzo di 116.655 euro, 
mentre il secondo (Lotto B) misura 2.122 
metri quadrati per un prezzo di 116.710 
euro.

È stato pubblicato anche un secondo 
bando per l'assegnazione in proprietà di un 
lotto a destinazione produttiva "PIP" e situa-
to in via di Mezzo. Il lotto ha una superficie 
di 2.700 metri quadrati al prezzo di 200.826 
euro. La documentazione è scaricabile dal 
sito del Comune di Mirandola.

Per entrambi i bandi la richiesta di asse-
gnazione dei lotti dovrà pervenire all'Ufficio 
Protocollo del Comune di Mirandola (via 
Giolitti, 22) per posta raccomandata oppure 
consegnata a mano entro e non oltre le ore 
12.00 di giovedì 18 luglio 2019. Nel caso 
in cui non si procedesse all'aggiudicazione 
dei lotti si potrà presentare richiesta con le 
stesse modalità di partecipazione indicate 
nel bando integrale entro le ore 12.00 di ogni 
ultimo mercoledì di ogni mese fino al 31 
dicembre 2019. I lotti saranno assegnati al 
soggetto che avrà totalizzato il maggior pun-
teggio sulla base dei criteri di assegnazione 
previsti ed approvati nell'atto della Giunta 
comunale numero 54 del 23 marzo 2019.

Aggiudicazione 
terreni

CONCORDIABANDI

Il Sindaco approva l'intesa tra Fondazione Maverx e TPM
Sviluppi per il Tecnopolo "Mario Veronesi" di MirandolaMIRANDOLA

Il Primo Cittadino Greco: "Il patto sottoscritto a Mirandola è un passaggio fondamentale"
Venerdì 28 giugno il 

Sindaco di Mirandola Al-
berto Greco era presente 
alla sottoscrizione di "This 
is the future", un manifesto 
d'impegni per lo sviluppo 
dell'ecosistema del distretto 
biomedicale. Il documento 
mette in sinergia le com-
petenze della Fondazione 
Maverx Biomedical Futures 
e del Tecnopolo "Mario Ve-
ronesi" di Mirandola (TPM) 
allo scopo di stimolare nuo-
ve azioni per costruire un 
ecosistema retto da talenti 
specializzati nella produzio-
ne di tecnologie per la vita. 
La Fondazione Maverx ed il 
TPM lavoreranno insieme per promuo-
vere e valorizzare il distretto biomedicale 
e le sue eccellenze e si attiveranno per lo 
sviluppo di progetti europei che coinvol-
geranno TPM ed il territorio. La colla-

borazione prevede anche il sostegno alle 
start up, la promozione della divulgazio-
ne scientifica di tecnologie biomedicali 
ed il sodalizio con università, strutture 
sanitarie e centri di ricerca nazionali ed 

internazionali.
Il manife-

sto è stato sigla-
to tra la Fonda-
zione Maverx e 
la Fondazione 
Democenter-Si-
pe, ente gestore 
del Tecnopolo 
di Mirandola, 
nel  corso di 
u n  i n c o n t r o 
che si è tenuto 
ne l l 'Aud i to -
rium "Rita Levi 
Montalcini" di 
M i r a n d o l a . 
All'iniziativa 
erano presenti 

la Presidente della Fondazione Maverx 
Biomedical Futures Francesca Vero-
nesi, il Presidente della Fondazione 
Democenter-Sipe Roberto Zani, la 
Direttrice di TPM e Fondazione De-

mocenter-Sipe Barbara Bulgarelli, il 
Sindaco di Mirandola Alberto Greco, il 
Presidente ed Amministratore Delegato 
di Medtronic Italia ed Advisor di Maverx 
Michele Perrino, il Consigliere delegato 
della Fondazione Democenter-Sipe per 
il TPM Giuliana Gavioli, il Managing 
Director di Maverx Chiara Giovenzana 
e l'Assessore alle Attività produttive, 
all'Economia verde ed alla Ricostruzione 
della Regione Emilia-Romagna Palma 
Costi.

"Il patto sottoscritto a Mirandola 
- commenta Alberto Greco - è un pas-
saggio fondamentale per avviare un 
processo che crediamo possa migliorare 
il territorio sotto il profilo sanitario ed 
economico. La promozione del distretto 
biomedicale a livello nazionale ed in-
ternazionale, il sostegno alle tecnologie 
per la vita, la diffusione di una cultura 
scientifica ed il supporto alle start up 
sono aspetti che vogliamo sostenere 
con forza".

Da sinistra Roberto Zani,
Francesca Veronesi, Palma Costi, Alberto Greco

Si è svolto presso la sala conferenze 
dell’ hotel "La Cantina" di Medolla 
lo scorso giovedì 6 giugno l’incontro 
organizzato dal Circolo Merighi, in 
collaborazione con "La Fisioclinica" 
di Mirandola, sulla gestione del mal di 
schiena, problema che affligge tante per-
sone e che in taluni casi può cronicizzare 
se non trattato tempestivamente con le 
opportune metodiche, residuando vere e 
proprie disabilità.

All’inzio della serata è stato osserva-
to un momento di silenzio per ricordare 
il Dottor Vittorio Comini scomparso il 
giorno stesso. Il meeting ha visto come 

Incontro sul mal di schiena
CONCORDIA

relatori il Dott. Mattia Bonfatti, fisio-
terapista e docente universitario presso 
l’ateneo di Genova, la Dott.ssa Laura 
Cavazza fisioterapista e la Dott.ssa 
Oriana Bosi, fisiatra. Sono stati svisce-
rati importanti e attuali temi sul mal di 
schiena, si è parlato di inquadramento dei 
diversi tipi di lombalgia e della gestione 
delle presentazioni cliniche secondo gli 
ultimi ritrovati della ricerca scientifica.

Ne è seguita una discussone im-
portante che ha coinvolto i numerosi 
presenti.

NuNzio borelli 
Presidente del Circolo Medico"M. Merighi"

MEDOLLA
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Prandini: "Competenze e connessione al territorio"
Gli assessori di Concordia si sono presentati alla cittadinanzaCONCORDIA

Alcuni consiglieri comunali si occuperanno di progetti speciali

È stata presentata al Consiglio 
comunale nella seduta del 13 giugno 
2019 la squadra di quattro assessori - 
due donne e due uomini - che accom-
pagneranno il Sindaco di Concordia 
Luca Prandini nel suo secondo man-
dato alla guida dell'Amministrazione 
comunale. La Giunta è completamente 
rinnovata, con figure che presentano 
un profilo professionale caratterizzato 
da competenze, connessione con le 
realtà sociali del territorio e capacità 
d'innovazione. Valorizzato il Consiglio 
comunale con numerosi progetti asse-
gnati ai consiglieri.

Il Sindaco Luca Prandini (46 
anni) mantiene le deleghe a bilancio 
e tributi, Unione dei Comuni, opere 
pubbliche e ricostruzione, urbanistica, 
Polizia Municipale, Protezione Civile 

e infrastrutture. Vicesindaco è Pao-
la Giubertoni (50 anni), avvocato 
specializzato in diritto di famiglia e 
componente del direttivo di un'asso-
ciazione che promuove l'uguaglianza 
di genere e contrasta la violenza nei 
confronti delle donne. A lei vanno le 
deleghe alle politiche sociali, abitati-
ve e sanitarie, politiche educative e 
famigliari, pari opportunità. Marco 
Ferrari (44 anni), farmacista, già 
amministratore in precedenza in altro 
Comune, è assessore all'ambiente e 
tutela del territorio, politiche ener-
getiche, mobilità sostenibile e piano 
delle ciclabili, personale. Marika Me-
nozzi (38 anni), gestisce una libreria 
specializzata per bambini e ragazzi, 
è volontaria del progetto "Nati per 
Leggere" ed è componente di un'as-

sociazione di promozione sociale. A 
lei sono assegnate le deleghe a scuola, 
formazione e servizi scolastici, servizi 
all'infanzia, cultura e comunicazione. 
Aldo Stefanini (47 anni), tecnico e 
gestore di un'attività ricettiva, è im-
pegnato nell'associazionismo sportivo 
come allenatore di calcio e partecipa 
attivamente al volontariato concor-
diese. A lui sono conferite le deleghe 
a interventi economici, commercio, 
attività produttive e promozione 
turistica, patrimonio, manutenzioni 
e decoro, cura del territorio, sport, 
associazionismo e volontariato.

Nella composizione della squa-
dra entrano in gioco anche numerosi 
consiglieri, di cui il Sindaco ha voluto 
valorizzare le competenze e l'impegno 
assegnando loro il ruolo di consigliere 

delegato a progetti specifici: Edoardo 
Samain, consigliere delegato alle 
politiche giovanili, Paolo Negro, 
consigliere delegato al progetto "Op-
portunità europee e Cohousing", Le-
tizia Galavotti, consigliere delegato 
al progetto "Consulta delle frazioni 
e Partecipazione", Katia Pedrazzoli, 
consigliere delegato al progetto "Ri-
uso spazi urbani e Cooperative di co-
munità", Elena Pitocchi, consigliere 
delegato al progetto "Collaborazione 
con le associazioni e comitati dei 
genitori", Matteo Bautti, consigliere 
delegato al progetto "Promozione del 
territorio e delle eccellenze produtti-
ve". Il Consiglio comunale ha definito 
anche i capigruppo: la maggioranza 
ha indicato capogruppo Paolo Ne-
gro mentre l'opposizione è guidata 
da Elena Bignardi. Sono stati desi-
gnati anche i tre consiglieri che siede-
ranno nel Consiglio dell'Unione: per la 
maggioranza sono stati indicati Paolo 

Negro e Edoardo Samain; per la mino-
ranza è stato indicato Emiliano Gatti.

"Con queste nomine e deleghe 
- spiega il Sindaco Prandini - credo 
fortemente di aver coniugato insieme 
esperienze, competenze e passione per 
il nostro territorio e la nostra comunità. 
Insieme saremo in grado di proseguire 
concretamente il tanto lavoro che ci 
aspetta per Concordia. Ringrazio i 
neo assessori per la disponibilità a far 
parte della Giunta, sono persone mo-
tivate, competenti, in grado di portare 
un impegno di qualità e quantità che 
ci permetterà di lavorare al meglio. 
Mettiamo a disposizione tutto il nostro 
impegno ed energie, a fronte della 
situazione post-sisma e delle difficoltà 
che segnano questo momento storico, 
nella speranza di essere all'altezza 
della fiducia e del consenso ricevuto, 
nel rispetto dei ruoli e delle istituzioni, 
favorendo il confronto e la collabora-
zione di questo Consiglio comunale".

Luca Prandini Marika MenozziPaola Giubertoni Aldo StefaniniMarco Ferrari



22 · n. 13 - luglio 2019

Calciolari: "Fiero della mia squadra"
A Medolla si presenta la Giunta del Sindaco Alberto CalciolariMEDOLLA

Compiti specifici anche per i consiglieri, a breve il loro numero crescerà

Venerdì 14 giugno, in occasione 
del primo Consiglio comunale della 

nuova legislatura 2019-2024, in pre-
senza di numerosi cittadini, Alberto 

Calciolari, neoeletto Sindaco, ha 
personalmente ringraziato la comunità 
dicendosi “onorato” di poter ricoprire 
tale incarico. 

Ha anche sciolto la riserva riguar-
do alle nomine di assessori e consi-
glieri, elargendo notevoli funzioni 
e deleghe anche a questi ultimi, per 
favorire “un percorso di condivisione, 
non solo di competenze ma anche 
responsabilità – afferma Calciolari 
– e per dare possibilità anche ai più 
giovani di intraprendere un percorso 
di crescita politica”. 

Insieme al Sindaco, 50 anni, fun-
zionario presso l’Istituto Beni Cultu-
rali della Regione Emilia-Romagna, 
che avoca a sé le deleghe riguardanti 
Cultura e Urbanistica, la Giunta è 

costituita da: Graziella Zacchini, 
50 anni, project manager di azienda 
biomedicale, Vicesindaco e assessore-
consigliere con delega alle politiche 
socio-educative e al lavoro. Franca 
Paltrinieri, 64 anni, pensionata, già 
funzionario CNA, assessore-consiglie-
re con delega a bilancio, lavori pubblici 
e personale. 

Nominati due assessori esterni: 
Patrizia Sgarbi, 54 anni, medico 
veterinario, alle politiche energetiche 
ed ambientali, e Stefano Bonfatti, 48 
anni, imprenditore, allo sport e tempo 
libero.

Nella rosa dei “consiglieri del 
Sindaco” – così vengono denominati 
i consiglieri a cui vengono conferiti 
funzioni specifiche – troviamo Orville 

Raisi, 67 anni, biologo e già dirigente 
all’interno di struttura sanitaria pubbli-
ca, con compiti inerenti la promozione 
e la qualificazione della sanità locale, 
nominato anche capogruppo di mag-
gioranza. Jenni Cinquegrana, 25 
anni, insegnante, vice-capogruppo di 
maggioranza e consigliere del Sindaco 
con funzioni relative all’integrazione 
educativo-culturale. 

A Giulio Baraldi, 31 anni, im-
piegato, spettano funzioni inerenti 
la promozione delle frazioni e della 
sicurezza. Alberto Michelini, 51 anni, 
insegnante, compiti relativi alla pro-
mozione delle giovani generazioni. Nei 
prossimi giorni, il Sindaco provvederà 
ad aggiornare le nomine e conferire 
ulteriori deleghe agli altri consiglieri. 

Alberto Calciolari Graziella Zacchini Franca Paltrinieri Patrizia Sgarbi Stefano Bonfatti

Prosegue la rubrica alla scoperta 
dei ragazzi che stanno svolgendo il 
Servizio Civile nell’unione dei comuni. 
In questo numero incontriamo Sonia 
Bernardi (foto), 23 anni, diplomata 
in ragioneria all’istituto Luosi di 
Mirandola. Sonia abita a Medolla dove 
svolge il suo servizio presso il centro 
diurno per anziani.

«Mi chiamo Sonia e svolgo servi-
zio civile al centro diurno per anziani 
a Medolla. Questa non è stata la mia 
prima candidatura di servizio civile; 
infatti ne avevo già sentito parlare due 
anni fa. Mi sono candidata mentre 
stavo e sto tuttora cercando lavoro; 
anche se so per certo che il servizio 
civile non è solo un lavoro, se pur 
retribuito. È un’esperienza che insegna 
ai giovani il valore del volontariato e il 
mondo del lavoro. Nel momento in cui 
ho scelto il progetto a cui candidarmi 
non avevo un’idea chiara. L’ho scelto 

Sonia: "Mi fa piacere aiutare gli 
altri e la comunità"

CONCORDIA

per vari motivi: l’ho scelto perché mi 
fa piacere aiutare gli altri e la comunità; 
poi per l’interesse ad intraprendere 
questa esperienza che dura un anno e 
di cui lo Stato ci da l’op-
portunità. Questo progetto 
ha come obiettivo quello 
di migliorare la qualità 
dei servizi sociali a favo-
re delle persone anziane 
e dei disabili, infatti si 
svolge nei centri diurni, 
case residenze e centri per 
disabili dell’azienda ASP. 
L’ho scelto anche perché 
credo di riuscire a lavorare 
al meglio con gli anziani. 

Quindi ho iniziato a 
lavorare in questo centro 
diurno che ospita dodici anziani di cui 
alcuni al mattino ed altri al pomeriggio. 
Da quando ho iniziato mi sono trovata 
sempre più a mio agio. Subito non 

sapevo cosa fare ma una volta che ho 
imparato alcune loro abitudini ed atti-
vità, mi trovo bene; sia con gli anziani 
che con gli operatori. Le attività con gli 
ospiti mi aiutano molto a combattere 
la mia timidezza e a tirare fuori la mia 
creatività. Essendo un gruppo piccolo 
di ospiti riesco ad interagire facilmente 
e volentieri con loro; sto imparando 
a conoscerli e viceversa loro con 

me, poi mi sto anche 
divertendo essendo 
loro stessi simpati-
ci. Certe volte però 
mi mettono in diffi-
coltà, in particolare 
nella comunicazione. 
Mi trovo a disagio 
quando non trovo le 
parole giuste in certe 
situazioni, perché ho 
paura che l’anziano si 
offenda. Nonostante 
ciò c’è sempre qual-
cuno da cui imparo 

cosa bisogna fare. Ho imparato infatti 
che le persone anziane sono fragili e 
la compagnia dei ragazzi gli rallegra 
le giornate. Mi piace l’armonia che c’è 

tra un giovane ed un vecchio perché 
il primo ha tante cose da imparare da 
loro. L’anziano, pur essendo meno 
abile, è saggio e pieno di esperienze 
di vita. Da questo ho capito il motivo 
per cui il progetto a cui ho aderito si 
chiama “unione di generazioni”. 

Il servizio civile promuove il 
volontariato. In un centro diurno gli 
ospiti hanno bisogno di volontari, 
soprattutto giovani, perché spesso 
avendo i figli che ancora lavorano, 
fortunatamente per loro, si sentono 
soli. Il servizio civile è molto utile 
e lo consiglio a tutti i giovani entro 
i ventotto anni, proprio perché nella 
comunità il volontariato è una fetta 
molto importante. La mia esperienza 
mi sta insegnando ad ascoltare gli altri 
e a rispettare tutte le persone: dalle più 
deboli alle meno deboli. Non ho mai 
pensato di lavorare nel settore assisten-
ziale o di animazione; spero di trovare 
un lavoro ma l’esperienza al centro 
diurno mi fa pensare di continuare a 
fare volontariato; magari anche in altre 
associazioni.» 

SoNiA berNArdi

MEDOLLA

In merito alle prevenzioni della zan-
zara, sul sito www.unioneareanordmo.it 
sono stati aggiornati i contenuti dandone 
maggiore visibilità. Nella home page, 
in alto a destra, è presente l’icona web 
“Zanzare cosa fare – Lotta alle zanzare”, 
dove è possibile trovare molte informa-
zione sul piano dell’UCMAN, ordinanze 
e linee guida. 

Prevenzione 
alle zanzare 
sul sito Unione 
Area Nord

CONCORDIASALUTE
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Il nuovo Sindaco è Michele Goldoni
Si è insediata la nuova Giunta di San Felice sul PanaroSAN FELICE

Al Primo Cittadino Sicurezza, Affari generali e Comunicazione, il Vicesindaco è Tassi
Dopo la vittoria alle elezioni 

amministrative si è insediata nel 
municipio di San Felice sul Panaro 
la nuova Amministrazione comuna-
le. A seguito dell'affidamento delle 
deleghe, il Sindaco Michele Gol-
doni, poliziotto impegnato in cause 
ambientaliste, tiene per sé le dele-
ghe agli Affari generali, Sicurezza, 
Personale, Sistemi informatici, 
Sport e Comunicazione. Il nuovo 
Vicesindaco di San Felice è Mauro 
Tassi, a cui sono stati affidati i temi 
dell'ambiente, del patrimonio e dei 
rapporti con il Consiglio comunale. 
Le materie relative all'urbanistica, 
lavori pubblici, infrastrutture e 
grandi opere vanno a Giorgio 
Bocchi, mentre il nuovo assessore 
a Bilancio, Sviluppo economico e 
commercio è Franco Marchetti. 
Simonetta Calzolari ha assunto 
le deleghe a Scuola, Politiche gio-
vanili, Politiche di promozione del 
territorio e Cultura e libere forme 
associative. Infine, l'assessore 
Elisabetta Malagoli si impegnerà 
nell'ambito dei Servizi Sociali, 
delle Pari opportunità, della Sanità 
e del Volontariato.

Michele Goldoni

Da giovedì 18 a domenica 21 luglio 
si svolgerà la “Festa della Birra” di 
Cavezzo. Nella giornata inaugurale di 
giovedì 18 andrà in scena l’apertura 
dell’evento – “Atlantide in Festa” –, 
dedicato alla squadra di nuoto dell’At-
lantide Mirandola che festeggia i dieci 
anni di attività, con cena su prenotazio-
ne, contemporanea all’esibizione live 
di Belinda Gigliuto. A seguire, venerdì 
19 sarà la volta dei “Vinile Dj Band 
Project”. Sabato 20 luglio saliranno sul 
palco i “Branco”, mentre nella serata 
conclusiva di domenica 20 saranno 
ospiti gli “Oxxxy”.

L’associazione culturale “Fuori 
Bordo” devolverà il ricavato in benefi-
cienza al centro diurno “La Nuvola” di 

Mirandola, per la realizzazione di una 
struttura esterna da poter usufruire dal 
centro nel periodo estivo con i ragazzi 
per attività varie, e all’associazione 
“Gli Angeli di Gabriele” di Soliera 
per finanziare attività scolastiche attra-
verso l’inserimento di questi bambini 
con corsi di braille e progetti di ricerca 
scientifica. È possibile contribuire par-
tecipando agli eventi oppure facendo 
una donazione tramite bonifico 

Iban:
IT46D0850966850014009415014 

Banca Centro Emilia - Int. Fuori 
Bordo 

Causale: 
Donazione – Vs. NOME e CO-

GNOME.

A Cavezzo birra e solidarietà
CONCORDIACAVEZZO

Approvato bilancio economico e di sostenibilità
Evidenziata una crescita sostenuta dell’utile netto che passa da 10,6 milioni a 13,4AIMAG

Realizzati 39,6 milioni di euro a fronte dei 17 milioni dell’anno precedente
L’Assemblea dei Soci di AIMAG, 

nella seduta del 28 giugno, ha approva-
to il bilancio economico e di sostenibili-
tà. L’anno 2018 è stato caratterizzato da 
un forte incremento degli investimenti: 
AIMAG spa ha realizzato complessi-
vamente 39,6 milioni di euro a fronte 
dei 17 milioni dell’anno precedente. 
A livello di Gruppo gli investimenti 
complessivi hanno raggiunto il totale 
di 45,7 milioni a fronte dei 22,6 mi-
lioni dell’esercizio precedente. Gli 
investimenti più significativi hanno 
riguardato, in particolare, il servizio 
idrico integrato, con un incremento 
di 10 milioni di euro e la gestione 
rifiuti con l’impianto di produzione di 
biometano a Massa Finalese, con un 
investimento complessivo nell’anno 
di 11,3 milioni. Il conto economico per 
AIMAG ha evidenziato una crescita 
sostenuta dell’utile netto che passa da 

10,6 milioni del 2017 a 13,4 milioni 
del 2018 grazie ad una buona gestione 
operativa e ad un miglioramento della 
gestione finanziaria e patrimoniale. 
Tali risultati economici consentono 
di incrementare il monte dividendi 
riconosciuto agli azionisti, aumentando 
contestualmente gli accantonamenti 
a riserva, elemento fondamentale per 
mantenere l’equilibrio patrimoniale ne-
cessario per realizzare gli investimenti 
individuati nel Piano per lo Sviluppo 
del Territorio 2019-2022. Gli indica-
tori economici del Gruppo vedono una 
crescita del fatturato a 235 milioni, un 
MOL a 45,8 milioni ed un utile netto di 
13,5 milioni. Gli indicatori patrimoniali 
evidenziano la solidità del Gruppo con 
un rapporto PFN/Patrimonio Netto a 
0,39 e PFN/MOL a 1,40, confermando 
ancora una volta la validità del nostro 
modello multibusiness, bilanciato tra 

attività regolamentate e a libero mer-
cato che valorizza efficienze e sinergie, 
a vantaggio del territorio. I risultati 
economici a livello di Gruppo scontano 
la minore marginalità di Sinergas spa 
che ha registrato un utile netto di 6,2 
milioni, in flessione rispetto all’anno 
precedente a causa di un incremento 
di prezzi della materia prima rilevato 
nel secondo semestre dell’anno e da 
calo dei volumi venduti. L’Assemblea 
ha approvato la proposta del Consiglio 
di Amministrazione di distribuire un 
dividendo di 0,13 euro per azione, in 
crescita del 29% rispetto all’esercizio 
precedente, confermando dunque la 
forte attenzione alla creazione di valore 
per gli azionisti. Nel corso dell’As-
semblea è stato presentato anche il 
bilancio di sostenibilità per dare conto 
delle performances ambientali e sociali 
del 2018. 
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Secondo mandato per Lisa Luppi: la nuova Giunta
Ecco gli amministratori che guideranno Cavezzo nei prossimi 5 anniCAVEZZO

Tinti mantiene le deleghe a istruzione e frazioni e diventa Vicesindaco

Dopo la riconferma di Lisa 
Luppi, che è stata eletta Sindaco 
di Cavezzo per la seconda volta 

consecutiva, sono stati ufficia-
lizzati anche i nuovi assessori 
che la sosterranno nella guida 

del  paese.  Per 
quanto riguarda 
le deleghe, Lisa 
Luppi ha tenuto 
per sé quelle a 
Sicurezza, Pro-
tezione Civile, 
Edilizia e urba-
nistica, Ricostru-
zione post sisma, 
Lavori pubblici e 
patrimonio. De-
gli assessori pre-
senti nello scorso 
mandato ammi-
nistrativo rimarrà 
solo Mario Tinti, 
nuovo Vicesin-
daco di Cavezzo 
con deleghe alla 
Pubblica istru-
zione, Asilo nido 
e Rapporti con 
le frazioni. Lau-
reato in lettere, 
Tinti  annovera 

tra le sue esperienze lavorative 
quella come docente e preside 
di scuola media ed istituti com-

prensivi. Nuovo assessore alla 
Valorizzazione del centro storico, 
Commercio e attività produttive 
è Fabrizio Trevisi, diplomato 
come perito commerciale ed 
impiegato presso un gruppo di 
aziende private nel settore metal-
meccanico, nelle quali si occupa 
di amministrazione, finanza e 
gestione delle risorse umane. 
Come assessore, Trevisi si oc-
cupa anche di Comunicazione 
e partecipazione, Tempo libero, 
Ambiente e sostenibilità. Risorse 
finanziarie, Risorse umane, Ter-
zo settore e Sport sono le materie 
affidate all'assessore Mattia 
Zapparoli, laureato in Econo-
mia e marketing internazionale 
presso la facoltà di Modena "M. 
Biagi" ed iscritto all'albo profes-
sionale dei consulenti finanziari. 
"Dopo una breve esperienza 
lavorativa in un'azienda locale 
in ambito commerciale estero, 
ho lavorato sempre in ambito 
bancario e finanziario - spiega il 
neo assessore - Attualmente mi 
occupo di consulenza a privati 

ed aziende in campo finanziario e 
patrimoniale. I miei contributi in 
ambito amministrativo saranno 
accompagnati dal buon senso e 
dai rapporti diretti con i cittadini. 
Miglioreremo il benessere della 
comunità senza preconcetti". E' 
nella Giunta di Cavezzo anche 
Ilaria Lodi: "Lavoro dal 2004 
presso la Nazareno Società Co-
operativa di Carpi come educa-
trice professionale presso il Ser-
vizio d'Inserimento Lavorativo 
rivolto a persone con disabilità 
fisica, intellettiva e psichica, af-
fidato dall'Unione Terre d'Argine 
alla Cooperativa Nazareno ed 
al CSS di Modena. Sono anche 
impegnata nel volontariato come 
capo scout nel Gruppo Cavezzo 
1 e sono socia dell'associazione 
Amici del cuore di Modena,che 
ha promosso i corsi d'informa-
zione per l'utilizzo dei defibril-
latori anche a Cavezzo". Lodi è 
assessore alla cultura, biblioteca, 
pari opportunità, multiculturalità, 
politiche giovanili, servizi sociali 
e politiche per la casa.

Lisa Luppi Mario Tinti Fabrizio Trevisi Mattia Zapparoli Ilaria Lodi
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BLACK

Black è un magnifico pastore 
tedesco, maschio, di cinque anni; è 
molto dolce ed affettuoso, ha un po' 
timore degli uomini a causa di quello 
che ha passato, ma nonostante tutto 
non ha mai smesso di amare. Da quan-
do è nato è vissuto in un box quindi 
per lui cerchiamo una famiglia che lo 
accolga come un proprio membro, che 
gli sappia donare l'amore e la gioia 
che si merita.

 JOSÈ

Josè è un meticcio galgos, ma-
schio, di sette anni circa; è molto do-
cile e affabile, ama le coccole, giocare 
ma la sua vera passione è correre. 
Cerchiamo una famiglia attiva come 
lui che lo coinvolga nelle attività 
quotidiane. Ha bisogno di una casa 
vera, potrebbe essere il compagno di 
vita ideale per tutti!

SANSONE

Sansone è un meticcio molosso, 
maschio, di sei anni circa, è stato 
trovato vagante a Mirandola in via 
Diversivo senza microchip; ama 
camminare ed osservare tutto ciò che 
lo circonda, sa andare al guinzaglio. È 
molto buono ed affettuoso con le per-
sone, sempre alla ricerca di coccole.
Con i suoi simili deve essere testato 
ma valuteremo adozioni con femmine 
equilibrate di taglia grande. 

Cani cercano casa: ve ne facciamo conoscere tre!
Cerchi compagnia? Ecco gli amici a quattro zampe in attesa di adozioneMIRANDOLA 

Continua la rubrica del Canile Intercomunale di Mirandola

I nostri amici si trovano al Canile intercomunale di Mirandola in via Bruino n. 31-33, aperto tutte le mattine ore 10-13 e 
sabato pomeriggio. Per info: 0535/27140 dal lunedì al venerdì dalle 8 alle 13 oppure il sabato pomeriggio fino alle 18.

Volti nuovi nell'Amministrazione comunale
Presentata ai cittadini la Giunta di San ProsperoSAN PROSPERO

Dopo la riconferma di Borghi alle elezioni, il Sindaco si circonda di nuovi assessori
Dopo cinque anni  Sauro 

Borghi è stato riconfermato 
come Sindaco di San Prospero 
ed in seguito alle procedure di 
rito ha presentato i quattro as-
sessori che lo accompagneranno 
durante il suo mandato. Matteo 
Borghi ricopre già il ruolo di 
Vicesindaco del Comune e per 
quanto riguarda le deleghe s'im-
pegnerà negli ambiti dello sport, 
associazionismo, volontariato, 
comunicazione e rapporti con le 
frazioni. Eva Baraldi invece è 

assessore a Scuola, Formazione 
e servizi scolastici, Servizi all'in-
fanzia e Pari opportunità, una 
scelta che probabilmente punta 
ad affidare al suo ufficio alcune 
materie improntate maggior-
mente all'ambito dell'istruzione 
e della tutela dei bambini. Le 
deleghe ad ambiente, bilancio, 
politiche giovanili e cultura sono 
state assegnate ad Antonio Ca-
passo, mentre Glenda Garzetta 
è assessore ai Servizi sociali e 
sanitari.

Sauro Borghi Matteo Borghi Eva Baraldi Antonio Capasso Glenda Garzetta
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SCUOLA DI MUSICA 
Sono aperte le iscrizioni  

per l’anno scolastico 2019/2020      

Unione Comuni 
Modenesi Area Nord

MUSICA E MOVIMENTO   - per bambini/e da 3 a 5 anni
(in collaborazione con: KHOROVODARTE-TERSICORE ASD) 

PROPEDEUTICA   - per  bambini/e iscritti alla classe 1^ e 2^ elementare

CANTO CORALE    - per bambini/e, adulti   
CANTO MODERNO E LIRICO
VOCALITA’ INDIVIDUALE
STRUMENTI A FIATO  - �auto, clarinetto, sax, tromba,trombone,corno,tuba 

CHITARRA CLASSICA
CHITARRA MODERNA ed  ELETTRICA

Saranno assegnate, con apposito bando, Borse di Studio per la frequenza gratuita nell’anno scolastico 2019/2020.
informazioni dal sito www.fondazionecgandreoli.it

Camposanto         Biblioteca                         tel. 0535/80936

Cavezzo              U�cio Cultura           tel. 0535/49821

Concordia              U�cio Cultura               tel. 0535/412935

Finale Emilia     U�cio Cultura           tel. 0535/788179

Medolla              Centro Culturale            tel. 0535/53850

Per informazioni rivolgersi :
-  Fondazione Scuola di Musica C. e G. Andreoli via Fermi, 3 Mirandola 
    tel.0535-21102/29793, fax 0535/21102  mail amministrazione@fondazionecgandreoli.it

-  U�ci del proprio Comune di residenza sopraelencati.

BASSO ELETTRICO e CONTRABBASSO
PIANOFORTE
PIANOFORTE MODERNO
VIOLINO
VIOLONCELLO
PERCUSSIONI - BATTERIA
FISARMONICA
MUSICA E COMPUTER

Le domande saranno accolte �no ad esaurimento dei posti disponibili.
Nel caso in cui venga superata la disponibilità di posti nei corsi strumentali rivolti ai ragazzi/e, sarà e�ettuata una selezione attraverso una prova attitudinale.
I residenti al di fuori dei Comuni Modenesi dell’Area Nord (U.C.M.A.N.) saranno ammessi compatibilmente con la disponibilità di posti dando precedenza 
alle domande di riammissione.

Mirandola              Scuola di Musica                             tel. 0535/21102                                       
San Felice S/P       U�cio Scuola                 tel. 0535/86320
San Possidonio    U�cio Scuola                 tel. 0535/417923
San Prospero        Biblioteca                             tel. 059/906010

Corsi di :

Le iscrizioni si ricevono online dal sito web  www.fondazionecgandreoli.it oppure presso i seguenti U�ci dei Comuni di:

Dopo la CTSS Conferenza territoriale sociale e 
sanitaria di venerdì 28 giugno 2019 

I cittadini di Mirandola ed an-
che dei comuni limitrofi, cioè della 
Bassa in generale, hanno maturato 
una capacità di ragionare in modo 
lucido e di prefigurarsi scenari futuri 
andando ben oltre le dichiarazioni 
cui assistono: sono tutti pienamente 
consapevoli che la capacità del no-
stro sistema sanitario di essere soste-
nibile economicamente, continuando 
ad assicurare qualità delle cure, è una 
sfida continua e ogni anno costringe 
alla ricerca di un nuovo equilibrio. 
La spesa per farmaci innovativi, 
nuove tecnologie è crescente e non 
si può e non si deve rinunciare alla 
qualità ed all’eccellenza: le risorse 
devono essere allocate in modo 
ottimale. Per questo siamo consape-
voli che qualunque tema della sanità 
debba essere affrontato anche con 
l’obiettivo di raggiungere la massi-
ma efficienza. Guardando al futuro, 
la soluzione ottimale, cioè migliore 

sotto l’aspetto dell’efficienza, sarebbe 
l’ospedale baricentrico dell’Area Nord, 
ottenibile da una piena fusione di Carpi 
e Mirandola.  La CTSS nel luglio del 
2015 (prot.29/2015 del 16/07/2015) 
chiese alla Regione di verificare la 
possibilità di realizzare uno studio 
di fattibilità di un ospedale unico tra 
Mirandola e Carpi. Questo non è mai 
stato fatto ed anzi, poche settimane 
prima delle elezioni comunali del 26 
maggio 2019, si è annunciato che Carpi 
avrà un nuovo ospedale, bypassando 
così ogni percorso logico e rigoroso di 
analisi di tutte le soluzioni alternative. 
L’orientamento emerso nella CTSS di 
venerdì 28/06/2019 è di chiusura totale 
ed, oltre ai riferimenti citati nel Bilancio 
Preventivo AUSL 2019, anche il nuovo 
Direttore Generale di AUSL Brambilla, 
nella illustrazione degli obiettivi strate-
gici del suo mandato, ha esposto che è 
previsto il via alla fase di progettazione 
del nuovo ospedale di Carpi, di fatto 

già avvenuta con la costituzione di un 
gruppo di lavoro che ha già iniziato le 
attività per identificazione della sede e 
tempificazione preliminare del progetto. 
I sindaci (o loro delegati) di Mirandola, 
Finale Emilia e San Felice sul Panaro 
hanno espresso parere contrario al 
Bilancio Preventivo, come era logico 
di fronte ad una tale impostazione. Le 
scelte fatte sino ad ora vedono gli ospe-
dali di Mirandola e Carpi, integrati sotto 
l’aspetto gestionale, ma classificati in 
maniera diversa, cioè Mirandola come 
ospedale di prossimità e Carpi come 
ospedale di area, intendendo come area 
l’intera Area Nord; il nuovo ospedale 
di Carpi, che si vuole costruire, sarebbe 
dunque il nuovo ospedale di area e come 
tale di riferimento per tutto il bacino 
dell’Area Nord e Mirandola rimar-
rebbe ospedale di prossimità. Quindi 
nella migliore delle ipotesi l'ospedale 
di Mirandola resterebbe l'ospedale di 
prossimità che è oggi, cioè con attività 

a medio-bassa complessità. Ma il punto 
è che certe decisioni possono essere 
riviste profondamente a distanza di 
poco tempo: come è stato per l'ospe-
dale di Castelfranco Emilia, che nel 
Piano Attuativo Locale della Provincia 
di Modena 2011-2013 era classificato 
come ospedale di prossimità parimenti a 
Mirandola, Pavullo e Vignola, e poi con 
l'ulteriore taglio dei posti letto del 2015, 
è stato trasformato in Casa della Salute 
ed OsCo. Per l'Area Nord si dovrebbe 
invece pensare ad un vero ospedale di 
area, baricentrico rispetto al bacino de-
mografico da servire: la localizzazione 
di un ospedale è una operazione da 
condurre con il massimo rigore anche 
facendo ricorso a modelli matematici, 
senza deviazioni o cedimenti a motiva-
zioni estranee. L’obiettivo deve essere la 
ricerca della soluzione ottimale cioè del-
la soluzione più efficiente che non può 
prescindere dagli aspetti di equità. La 
questione verrà portata avanti facendo 

leva proprio sui profili di equità che 
hanno la finalità di fare emergere le 
iniquità tra gruppi di popolazione as-
sumendo come variabile la posizione 
geografica di residenza e le criticità 
della rete viaria del territorio. L'Area 
Nord ha valori di mobilità sanitaria 
passiva superiori agli altri distretti e 
non si può ignorare questo fatto. Ciò 
che è evidente è che si prendono deci-
sioni a livello regionale e provinciale 
negando percorsi rigorosi, perchè 
analisi e studi ben condotti possono 
portare a risultati non graditi.

coMuNe di MirANdolA

 Alberto Greco
Sindaco

 ANtoNellA cANoSSA
Assessore politiche sociali, 

salute, diritti e mobilità

CONCORDIACOMUNICATO STAMPA

Sono previsti alcuni importanti 
lavori nell'area del campo sportivo 
di località Ponte Motta, in particolare 
quelli relativi ad un nuovo campo da 
calcio di allenamento ad uso pubblico. 
Nell'estate del 2018, infatti, era stato ri-
lasciato un permesso di costruire opere 
di urbanizzazione proprio in quell'area. 
Esiste già una data di previsione per 
il fine lavori del campetto da calcio, 
per il quale la spesa sarebbe a carico 

In atto un percorso per realizzare un parco a Motta
CONCORDIA

di WamGroup, la storica azienda della 
frazione di Motta: il 30 giugno 2020 
i lavori dovrebbero essere conclusi. 
WamGroup ha anche proposto la rea-
lizzazione del manto in prato sintetico, 
un'idea che è stata discussa negli ultimi 
mesi. Il progetto di ammodernamento 
del campo sportivo è stato approvato 
dalla Giunta comunale a maggio 2019 
ed in seguito sono partite le procedure 
per indire la gara d'appalto per i lavori 

che dovrebbero iniziare entro l'anno.
Ma per la frazione cavezzese si 

pensa anche ad un nuovo parco. Nel 
mese di aprile la Giunta comunale di 
Cavezzo, in attuazione di una conven-
zione urbanistica sottoscritta tra il Co-
mune e WamGroup, ha approvato con 
una delibera la modifica ad un progetto 
risalente al 2008 e relativo ad un parco. 
A seguito della modifica il parco dovrà 
essere più ridotto rispetto a quanto 

progettato 11 anni fa. La progettazione 
è ancora in fase preliminare: ne dovrà 
seguire un permesso di costruire da 
parte di WamGroup.

Parlando di costi il valore dell'in-
tervento di realizzazione del parco di 
quartiere è di circa 141.900 euro, men-
tre quello dell'intervento di ammoder-
namento del campo sportivo è di circa 
255.000 euro. Per il solo ammoderna-
mento del campo sportivo di Motta, il 
Comune di Cavezzo ha in carico i costi 
di progettazione, direzione lavori e 
collaudo. Il Sindaco Lisa Luppi ritiene 

che queste opere possano valorizzare 
la frazione e diventare nuovi punti di 
ritrovo in grado di migliorare la qualità 
della vita dei cittadini.

CAVEZZO
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Almodovar regala al pubblico il 
suo "8 e mezzo"

VISTI PER VOI

Dolor y gloria
Regia: Pedro Almodovar.
Con: Antonio Banderas, Penelo-

pe Cruz, Asier Etxeandia, Leonardo 
Sbaraglia.

Spagna, 2019, drammatico, colore, 
108 min.

In molti tra critici e appassionati 
hanno parlato di "Dolor y gloria" 
definendolo uno dei migliori film di 
Pedro Almodovar. Forse non a torto. 
Incentrato sul personaggio di Salva-
dor Mallo (Antonio Banderas), un 
immaginario regista cinematografico 
giunto al successo negli anni '80 ed 
ora in crisi artistica ed esistenziale, 
il ventiduesimo lungometraggio del 
cineasta spagnolo contiene evidenti 
elementi autobiografici. Tormentato 
da malanni e rimorsi, Salvador cerca 
di riallacciare i rapporti con Alberto 
(Asier Etxeandia), interprete princi-
pale del film che 30 anni prima aveva 
portato entrambi al successo. A causa di 
divergenze artistiche e personali, i due 
non si parlano dal termine delle riprese 
di quella stessa pellicola, ma Salvador 
approfitta della presentazione dell'edi-
zione restaurata del film per ricontattare 
Alberto e proporgli un nuovo copione 
che ha sviluppato negli ultimi anni, Ad-
diciòn ("dipendenza"). Nel frattempo il 
regista cerca di curare i suoi acciacchi, 
si riavvicina alla madre, ormai giunta 
alla fine, e ricorda la sua infanzia, le 
umili origini, l'educazione ricevuta in 
una scuola gestita dal clero, la nascita 
delle passioni che lo accompagneranno 
per tutta la vita. Le analogie con 8 ½ 

di Fellini sono evidenti ed il regista 
italiano è citato in più di un'occasione. 
Se "Dolor y gloria" ha un fascino, è 
quello della conversazione intima e 
privata, della confessione di un amico 
che si apre alla sua audience, ma lo 
fa senza patetismi, senza urlare i suoi 
sentimenti. Almodovar ci parla di sé, 
spesso in modo affatto lusinghiero. Il 
quadro che ne esce è quello di un per-
sonaggio fragile, egocentrico, dotato di 
un grande talento artistico, ma in rotta 
con molte delle persone a lui vicine. La 
prima inquadratura vede il protagonista 
in apnea sul fondo di una piscina, la 
macchina da presa che percorre il suo 
corpo e le cicatrici degli interventi chi-
rurgici subiti. È un film carnale, questo 
di Almodovar, ma anche fortemente 
spirituale: non mancano riflessioni sulla 
Fede e le incursioni nei ricordi - spesso 
malinconiche - hanno un ruolo centrale. 
Si tratta quindi di un dramma cupo e 
senza speranza? Affatto. Ciò che si 
percepisce con forza man mano che il 
racconto procede è un grande sentimen-
to di amore, quello di Salvador (quindi 
di Almodovar) verso il cinema. Un 
amore che non viene spiegato, perchè 
non può essere spiegato e forse non è 
compreso nemmeno da chi quell'amore 
lo prova. E' ossessione, fissazione, 
dipendenza, appunto, "addiciòn". E 
dopo il calvario di dolore vissuto dal 
protagonista, scoprire che alla fine la 
salvezza e la gloria si possono ritrovare 
grazie a quell'amore è di grande confor-
to. Meritata la Palma d'Oro a Banderas 
per la migliore interpretazione.

SerGio PicciNiNi

Una panoramica sulla biblioteca pubblica d’oggi
L’autrice è Greta Lugli, impiegata presso la Biblioteca E.Garin di MirandolaLIBRI

Le biblioteche come nuovo fulcro della comunità, moderne mediatrici culturali
Nel libro "Una panoramica sulla 

biblioteca pubblica d’oggi", l’autrice 
Greta Lugli, impiegata presso la 
Biblioteca E.Garin di Mirandola, 
offre una panoramica del mondo 
bibliotecario in un’ottica di intratte-
nimento culturale legato ai suoi studi 
nel campo dei media. Ella ci mostra 
come nell’era di Google non solo la 
biblioteca pubblica sia ancora neces-
saria, ma divenga promotrice di un 
nuovo fulcro di azione collettiva ed 
inclusiva, luogo di eventi e relazioni 
sociali. Un terremoto bibliotecario 
dinamico e partecipativo, che l’au-
trice chiama Biblioquake, in grado 
di cambiare non solo l’assetto della 
cultura ma della società nel suo insie-
me. Laureata in Cinema, Televisione 
e Produzione Multimediale, l’autrice 
rivisita in chiave saggistica la propria 
tesi di laurea magistrale dal titolo 
“Diversamente Biblioteche: Social 
Networks, Prosumers e Biblioteca 
Partecipata nel Web 2.0”. La biblio-
teca come spazio fisico ha un ruolo 
importante, di coesione sociale, di 
partecipazione, cooperazione, il solo 
luogo interamente gratuito dove si 
possa socializzare, imparare e diver-

tirsi insieme. Non 
un contenitore 
di libri fine a 
se stesso, ma 
luogo anima-
to da persone, 
attività, proie-
zioni di film, la-
boratori, eventi 
e corsi di ogni 
tipo. Abbando-
nare l’ottica del 
vecchio cl iché 
della biblioteca 
silenziosa, intel-
lettuale, polve-
rosa, un po’ tetra 
è il primo passo 
per vederne le po-
tenzialità creative. 
Occorre rilanciare 
queste istituzioni come luogo 
pubblico della città, illustrandone le 
funzioni di svago e al contempo raf-
forzando quelle di studio e di ricerca. 
Aprendosi al dialogo con le giovani 
generazioni «native digitali» ed evol-
vendosi assieme alla tecnologia, le 
biblioteche dovranno tener presente 
gli strumenti più innovativi di lettura 

come gli eBooks e gli 
eBook Readers, con 
annessi vantaggi e svan-
taggi. Social Networks 
come Facebook, Twit-
ter, Instagram e tanti 
altri dovranno esser 
adeguatamente stu-
diati per una strategia 
comunicativa a costo 
zero che coinvolga 
gli utenti. L’intratte-
nimento culturale e 
la gamification sono 
gli elementi vincenti 
per riguadagnare 
terreno contro la 
crisi esistenziale 
delle biblioteche 
nell’era di Google. 

Si passa così dai servizi 
‘per’ gli utenti ai servizi ‘con’ gli 
utenti, instaurando una collaborazio-
ne alla co-creazione e circolazione 
dei contenuti, in un transito esperien-
ziale tra ludico e serioso. Biblioteche 
dunque come nuovo fulcro della 
comunità, moderne mediatrici cul-
turali per navigare e vivere in questo 
pervasivo Web 2.0.

Lo scorso 18 giugno si è concluso 
un altro anno per i due gruppi di lettura 
organizzati dagli Amici della Bibliote-
ca Eugenio Garin, che ora sono distinti 
dal nome preso da due tisane, simbolo 
del circolo: limone e zenzero, moderato 
da Alessia, Susanna ed Eugenia, e 
Tentazioni di Mirtillo con Silvia e 
Vanessa. I due temi trattati sono stati 
‘il viaggio’, che ha ricoperto la prima 
parte degli incontri e ‘l’altro’. L’ultimo 
libro discusso martedì 18 nella serata 

conclusiva, che tradizionalmente vede 
coinvolti entrambi i gruppi, era “Resto 
Qui” di Marco Balzano, ospite al Pro-
Memoria Festival.

La discussione è stata come sempre 
ricca di dibattiti che mostrano diversi 
punti di vista, dando la possibilità di 
creare spunti per una conversazione 
ricca e stimolante, grazie soprattutto 
ai partecipanti che una volta al mese 
si prestano a discutere in modo aperto 
e propositivo qualsiasi libro, da quello 

che hanno adorato a quello che non 
è piaciuto, argomentando in modo 
sempre interessante. Il ringraziamento 
va dunque a loro, a chi è partito con 
questo viaggio quattro anni fa e ai 
nuovi iscritti. 

I circoli riprenderanno a ottobre 
con un nuovo tema: ‘culture dal mon-
do’, e il primo libro sarà “Memorie 
di una Geisha” di Arthur Golden. 
Auguriamo un’estate ricca di letture e, 
per chi desiderasse qualche consiglio, 
sono disponibili presso la biblioteca di 
Mirandola le bibliografie dei temi trat-
tati ricche non solo dei libri letti nei due 
circoli, ma anche di altri suggerimenti.

Per avere maggiori informazioni, 
inviare una mail a:

circolodiletturaeg@gmail.com

Conclusi gli incontri dei 
gruppi di lettura

CONCORDIAMIRANDOLA
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Boom di presenze per il cinema estivo
Il Presidente Francesco Ori: "Tanti vincoli normativi, ma la soddisfazione è grande"MIRANDOLA

Tutto esaurito per la serata di apertura, grandi numeri anche per gli spettacoli successivi
Quasi 200 spettatori per la com-

media di Paolo Virzì che ha aperto 
la rassegna, altrettanti per Green 
Book, ottimi risultati anche per le 
altre serate. Sono alcuni dei dati 
che raccontano il grande successo 
del cinema estivo di Mirandola, che 
quest'anno si tiene nel giardino della 
Cassa di Risparmio di Mirandola. 
Dietro a questo trionfo c'è l'impegno 
dei volontari del Circolo Cine-
matografico "Italo Pacchioni" 
di Mirandola, che già mesi prima 
dell'inizio della rassegna si sono 
rimboccati le maniche per soddi-
sfare i requisiti imposti dalle nor-
mative legate agli eventi pubblici, 
che da tempo - in particolare dopo 
i tragici fatti avvenuti a Torino nel 
2017 - stanno diventando sempre 
più stringenti. Certificati di confor-
mità, assicurazione sugli infortuni, 
noleggio di luci di emergenza ed 
approvazioni da parte dei tecnici 
sono solo alcuni dei molti aspetti di 
cui i volontari dell'associazione si 
sono dovuti occupare e che si sono 

aggiunti ai doveri che i soci hanno 
assolto sia nelle passate edizioni 
del cinema estivo, sia in quella di 
quest'anno. "Il noleggio di film, pro-
iettore, schermo ed impianto audio 
rappresentano per noi una prassi or-
mai da anni - spiega Francesco Ori, 
Presidente del Circolo Pacchioni 
- Ovviamente l'importo economico 
che abbiamo a disposizione è un 
fattore determinante: maggiore è 
la quantità di pubblico che ospitia-
mo, maggiori sono le richieste che 
dobbiamo soddisfare per legge, 
maggiori sono i costi. In questo sen-
so, anche quest'anno non avremmo 
potuto offrire questi spettacoli se 
non fosse stato per il patrocinio del 
Comune di Mirandola e per i ge-
nerosi contributi della Fondazione 
Cassa di Risparmio di Mirandola 
e dei nostri sponsor. Ringraziamo 
il gruppo degli Addetti Volontari 
Antincendio di Mirandola e la Emi-
liana Scavi Srl, che ci ha concesso 
l'utilizzo del giardino della Cassa di 
Risparmio per il nostro 'Cinestate'. 

Crediamo che questa bella cornice 
abbia contribuito molto al successo 
dell'iniziativa. Al di là delle difficol-
tà nell'organizzare questo evento, 
resta la grande soddisfazione per il 
risultato raggiunto e ci auguriamo 
che il nostro pubblico sia appagato 
almeno quanto lo siamo noi".

La risposta degli spettatori 
è stata chiara: Notti magiche di 
Paolo Virzì e Green book di Peter 
Farrelly hanno registrato il tutto 
esaurito, le altre proiezioni hanno 
radunato oltre 70 persone.

Lunedì 15 luglio alle ore 21.30 
sarà proposto L'albero del vicino, 
commedia agrodolce applaudita 
al Festival Del Cinema di Venezia 
ed al Toronto Film Festival. Il pro-
gramma di 'Cinestate 2019' chiuderà 
mercoledì 17 luglio con la proiezio-
ne di Cold war, vincitore del premio 
per la migliore regia al Festival di 
Cannes e già considerato un capola-
voro da molta critica internazionale.

SerGio PicciNiNi

I volontari del Circolo Pacchioni
Tutto esaurito per Green Book
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Si chiude un anno super per la Stadium
La squadra ha onorato il proprio trentesimo campionatoPALLAVOLO MASCHILE

Vittoria della Regular season e playoff per la serie A traguardi straordinari
Quella appena andata in archivio 

è stata una stagione straordinaria per 
la Stadium Pallavolo Mirandola. La 
squadra mirandolese ha infatti ono-
rato il proprio trentesimo campionato 
consecutivo in serie B vincendo la 
regular season e acquisendo così il 
diritto di giocare uno storico play off 
promozione per la serie A. Il campo ha 
sancito che la squadra gialloblù non è 
ancora pronta per il salto di categoria, 
ma rimarrà certamente indelebile la 
soddisfazione per un risultato storico 
e assolutamente non pronosticabile 
all’inizio dell’anno. Gli ingredienti 
speciali di questa ricetta sono stati i 
ragazzi del vivaio gialloblù, la vera 
ossatura della squadra, ed il talento 
degli unici due innesti, Luca Sarto-
retti e Luca Catellani, che hanno 
contribuito a cementare un gruppo 
già ben rodato. Dopo una stagione 

lunghissima, adesso per gli atleti è il 
momento delle meritate vacanze. A li-
vello societario, invece, 
si sta lavorando inten-
samente per preparare 
la nuova stagione, che 
inizierà ufficialmente il 
prossimo 26 agosto con 
il primo allenamento. 
Abbiamo fatto il punto 
della situazione con il 
Presidente Fabrizio 
Silvestri: “La nuova 
sarà una stagione irta 
di insidie, perché è vero 
che vincere è difficile, ma riconfer-
marsi agli stessi livelli lo è ancora di 
più. Non possiamo nasconderci dietro 
ad un dito e dopo un risultato come 
quello appena conseguito saremo ine-
vitabilmente una delle favorite anche 
per la nuova stagione. Ricominciamo 

ovviamente dal nostro allenatore, 
Marco Barozzi, e dal sestetto titolare 

dello scorso anno. Abbiamo 
comunque le antenne alzate 
sul mercato, perché puntiamo 
ad allungare la panchina con 
qualche elemento di espe-
rienza. Parallelamente alcuni 
nostri atleti più giovani, che 
quest’anno hanno fatto parte 
del gruppo ma che non han-
no avuto modo di giocare, 
faranno esperienza in serie 
C a Cavezzo e San Felice. 
Vogliamo dunque continuare 

ad essere competitivi, e soprattutto 
continuare a divertire le tantissime 
persone che quest’anno hanno sempre 
stipato le tribune della Palestra Bonatti 
con calore e colore. Con loro è giusto 
dividere i meriti di una stagione da 
incorniciare.”

Con l'ultimo successo firmato 
Under 16 nella Finale del Memorial 
Bevini si è conclusa l'annata strepitosa 
della Volley Stadium capace di vincere 
due campionati, raggiungere quattro 
finali e due semifinali di categoria 
con le squadre giovanili partecipanti ai 
campionati Fipav. Partiamo dalla sto-
rica promozione in Serie B2 ottenuta 
vincendo il campionato di Serie C con 
un gruppo di giocatrici nate e cresciute 
nel settore giovanile gialloblu. Squadra 
completata con quattro inserimenti di 
qualità e altrettante giovani al debutto 
in categoria selezionate all'interno del 
settore giovanile che rimane il fiore 
all'occhiello della Società e la priorità 
del prossimo futuro e che vanta circa 
130 atlete dai 6 ai 18 anni. Il lavoro 
intrapreso tre anni fa dalla nuova di-
rigenza ha dato grandi frutti e grazie 
alla professionalità del responsabile 
tecnico coach Luciano Molinari, la 

Che annata strepitosa per la 
Volley Stadium Mirandola!

CONCORDIA

crescita del movimento ha portato al 
raggiungimento di risultati e obiettivi 
oltre le previsioni. Nella stagione 
trascorsa la Volley Stadium ha par-
tecipato a tutti i campionati Fipav S3 
Red, Under 12, Under 13, Under 14, 
Under 16 e Under 18 concludendo i 
campionati con la conquista dei titoli 
da parte delle bimbe del S3 Red e delle 
ragazze dell'Under 16 che grazie ai 
successi provinciali sono approdate 
alla fase regionale. Discorso a parte 
per l'Under 18 che ha stravinto da 
imbattuta, dominando, il campionato 
di Terza Divisione e raggiunto le se-
mifinali del campionato di categoria 
nonostante l'età media giovanissima 
del gruppo. Ottimi campionati in 
crescita per le squadre Under 13 e 
Under 14 intermedie all'agonismo, 
dove l'obiettivo è migliorare giocando. 
Oltre alla programmazione tecnica e 
societaria, dietro questi risultati ci sono 

ore di lavoro, di impegno e di sacrificio 
da parte di tecnici, atlete e famiglie, le 
vittorie sono il frutto di oltre 2000 ore 
di allenamento in palestra. La società si 
appresta ad iniziare una nuova stagio-
ne, con tanti stimoli e nuove sfide come 

la Serie B2 (campionato Nazionale) in 
cui ogni protagonista metterà impegno 
e dedizione affinché prosegua la cre-
scita della realtà che vuole essere un 
punto di riferimento per ogni ragazza 
che voglia giocare a pallavolo.

La speranza è che il territorio e le 
aziende locali possano contribuire a far 
crescere una realtà come quella giallo-
blu che negli ultimi anni si è distinta 
per qualità di progetti e servizi offerti 
a famiglie ed atlete.

PALLAVOLO FEMMINILE

È così che in un gelido sabato 
sera, tre amici della bassa modenese 
e un triestino un po' trentino (vai a 
sapere...) decidono come nelle mi-
gliori barzellette, di fare una bella 
camminata in Val di Fassa a vedere 
le fioriture di giugno. Di certo il 
Grasparossa rende molto ottimisti e 
non ti aspetti il maggio più piovoso 
della storia, la neve e un clima da 
vin brulè, ma siccome i matti non 
vanno mai lasciati soli, l’idea co-
mincia a dilagare e a sedurre la quo-
ta Race  ( Alberto e la sua sporca ma 
veloce mezza dozzina), i camminato-
ri delle sponde di Secchia e Panaro, 
fino alla sezione Young Walking 

Live. È così che giugno arriva in un 
baleno e a partire siamo in 35. Eccole 
le Dolomiti! Un sole smagliante, che 
ci accoglie con colori inattesi a metà 
tra i fiori dell’estate e le cime ancora 
ghiacciate dell’inverno. Maurizio 
Teti Fernetti , il nostro lasciapassare 
per  il Trentino, ci accompagna alla 
soglia dei patrimoni UNESCO fassani, 
facendoci entrare in un red carpet di 
super star: Latemar, Passo Costalun-
ga, Lago di Carezza, Catinaccio e 
ancora Marmolada, Passo San Pelle-
grino, “roba che sta lì da 240 milioni 
di anni”, ma non li dimostra . Sono 
salite, discese, percorsi, avventura tra 
tronchi da scavalcare e laghi d’altura 

da raggiungere con i piedi sulla neve, 
ma in canotta, perché in Fassa è pur 
sempre giugno, no? Ma le Dolomiti 
sono anche un territorio ferito, anzi 
convalescente, dopo il disastro di ot-
tobre 2018 e 5 milioni di alberi colpiti. 
Ci sono ancora tronchi da rimuovere 
sulle alture e interi pendii che delle 
foreste hanno solo il ricordo.  Assieme 
a Matilde, la nostra infaticabile ma-
scotte, abbia-
mo imparato a 
contare gli anni 
degli abeti ros-
si, che ci vorrà 
ancora un po’, 
ma stanno già 
crescendo. In 
questi due gior-
ni, l’impressio-

ne generale è quella di una festosa 
classe in gita scolastica, in cui tutti 
siamo diventati esperti di botanica, 
storici appassionati della Grande 
Guerra, studiosi di geologia e chissà 
cosa altro ci ha trasmesso il professor 
Fernetti  ( più triestino o trentino? vai 
a capire...). Ora non abbiamo che una 
speranza:  che ci  rimandi tutti a otto-
bre per poter ripassare in Val di Fassa, 

vogliamo mica perderci il foliage, 
no?!? Un grazie all’associazione, al 
manipolo di istruttrici ed  istruttori 
che ha reso tutto possibile e a Sonia 
e Andrea, che per fortuna amano il 

Grasparossa.

elenA budri
Istruttrice Asd Nordic Walking Live

15-16 Giugno Fior Fiore di Fassa
CONCORDIANORDIC WALKING
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27esimo raduno “Città della Mirandola”
Domenica 9 giugno si è svolto lo storico eventoMOTO CLUB

Nel giro turistico sosta aperitivo e chiusura nel pomeriggio
Domenica 9 giugno si è svol-

to il 27esimo raduno “Città della 
Mirandola”, organizzato dal MotoClub 
“Spidy” con il patrocinio del Comune 
e la collaborazione della Consulta del 
Volontariato di Mirandola. In matti-
nata, dopo l’apertura delle iscrizioni e 
la consegna dei gadget ai partecipanti, 
si è tenuto il giro turistico con sosta 
aperitivo per poi chiudere il raduno 
nel pomeriggio.

Domenica 30 giugno si è svolta 
la 41esima edizione della camminata 
“Umbertina Smerieri”, organizzata 
dalla G.S. Podisti Mirandolesi. Il 
percorso più lungo di 8.300 km è 
partito alle 8.30 e a seguire è stata 
la volta di coloro che hanno preso 
parte al tracciato di 2.500 km, per 
un complessivo di quasi 400 parte-
cipanti. Nella classifica delle quattro 
associazioni ONLUS presenti è 
risultata al primo posto la ASP casa 
protetta di Mirandola, seguita, a pari 
merito, da Atlantide Nuoto Mirandola 
e Noi per Loro Mirandola e al quarto 

Che successo la 41esima 
camminata "Umbertina Smerieri"
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posto Aspam Mirandola. Durante 
le premiazioni, a base di coppe in 
ceramica e borse con prodotti offerti 
dalle aziende locali, è intervenuto an-
che il Sindaco di Mirandola Alberto 
Greco. Alla prima classificata podi-
stica Finale Emilia, invece, è stato 
consegnato un quadro della pittrice 
mirandolese Nadia Possidoni. Infine, 
ristoro per tutti i presenti con salatini, 
salumi e frutta offerti dagli operatori 
dei vari settori di Mirandola e paesi 
limitrofi. Il prossimo appuntamento 
è per domenica 17 novembre con la 
camminata di Francia Corta.

PODISMO




